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la reunión de ayer una postura 
contraria a negociar cualquier 
otro punto si no se llegaba antes 
a un acuerdo en materia de co
bertura de desempleo, actitud

El ministro Manuel Chaves encabeza la reunión con los sindicatos.—(Foto Efe)

Apolinar Rodríguez:

«Un amplio espectro de partidos políticos 
asumirá las reivindicaciones planteadas 

por los sindicatos»
Madrid.— El secretario de 

Accion Sindical de UGT, Apoli
nar Rodríguez, reiteró hoy que 
un amplio espectro de partidos 
políticos asumirá las reivindica- 
C|ones planteadas por los sindi
catos.

Apolinar Rodríguez, en unas 
declaraciones a la SER, precisó 
due formaciones políticas de iz- 
l‘'erda y centro recogerán en 

programas electorales estas 
^'vindicaciones.

A 'a pregunta de si podía de- 
form=nOmbre de al9una de esas 

macones políticas, Apolinar

Rodríguez contestó: «yo, por 
ejemplo, he oído en el parla
mento al CDS, con palabras de 
su presidente, Adolfo Suárez, 
decir que los cinco puntos plan
teados por las centrales sindica
les eran razonables».

El secretario de Acción Sindi
cal de UGT ha explicado tam
bién que lo único que ellos per
siguen es la garantía del Gobier
no ante sus propios compromi
sos.

EL GOBIERNO 
DA POR CERRADA 

SU OFERTA

partir de mañana
Se Puede optar 
a uu canal 
dela TV privada
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Astros n», Consejo de Mi-
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,es Para Transpon

« ^'nistros a d S 3 Consejo 
d'as. n un plazo de 30

Ayer el ministro de Trabajo, 
Manuel Chaves, dio por cerra
das las ofertas del Gobierno en 
la negociación con los sindicatos 
y condicionó la posibilidad de 
nuevas reuniones hasta el 31 de 
enero a una respuesta de los 
sindicatos a dicha propuesta.

Chaves, en la ^ueda de prensa 
posterior a la reunión mantenida 
con los sindicatos, desmintió 
«contundentemente» que en el 
próximo debate sobre el Estado 
de la Nación el presidente del 
Gobierno vaya a comunicar me
didas sociales espectaculares 
promovidas al margen de los 
sindicatos.

La propuesta gubernamental 
puesta ayer sobre la mesa se 
cuantifica en 344.000 millones 
de pesetas para los ejercicios de 
1989 y 1990, y atienden a cuatro 
de las cinco reivindicaciones 
sindicales que desembocaron en 
la huela general del 14 de di
ciembre.

El titular de Trabajo respon
sabilizó abiertamente a los sin
dicatos de hacer imposible un 
acuerdo en esta mesa, por haber 
mantenido desde el principio 
una actitud de mínimos irrenun- 
ciables en sus planteamientos.

Chaves reiteró que los sindi
catos habían expresado durante

que, según el ministro, contras
taba con la mantenida por las 
centrales en la reunión celebra
da el pasado 11 de enero en el 
Palacio de la Moncloa.

También anunció Chaves que, 
pese a las dificultades de alcan
zar un acuerdo en esta mesa, el 
Gobierno mantiene su intención 
de convocar otra mesa para ne
gociar políticas de empleo, aun
que todavía no está concretada 
la fecha.

SEGOVIA

Madrid.— El líder histórico de la Organización para la
Liberación de Palestina (OLP), Yasser Arafat, llega hoy a 
Madrid en visita oficial, en la que puede plantear al Gobierno 
español la posibilidad de un reconocimiento formal del nuevo 
Estado palestino.

El lider de la OLP cenará esta noche con el presidente del 
Gobierno, Felipe González, y será recibido mañana por la 
denominada «troika» comunitaria, compuesta por los minis
tros de Francia y Grecia, que le informará del deseo de la 
Comunidad Europea de abrir un proceso de paz en Oriente 
Medio, sobre la base de una convocatoria de una conferencia 
internacional.

Quinientos millones para la

y regional (Página 3)

construcción de un viaducto que elimine las 
curvas en el tramo del pantano de Revenga
La orden de estudio del proyecto ya ha sido cursada 

por la Dirección General de Carreteras del M0PU

La Democracia Cristiana puede permanecer 
en Segovia como partido provincial

Carlos Gila pierde las elecciones 
para la presidencia del Consejo Superior 

de Cámaras de Comercio (Página 5)

M.C.D. 2022



ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pág. 2 OPINION JUEVES 26 DE ENERO DE^,

UN AVANCE PARA LA MEJORA 
DE COMUNICACIONES

La construcción de un viaducto para eliminar las curvas 
que bordean la pared de la presa de «Puente Alta», en Reven
ga, supone, sin duda, un avance importante para mejorar las 
comunicaciones entre Madrid y Segovia, a través de la 
carretera de San Rafael. Es decir, la actuación previa para 
convertirla en autovía, con dos carriles en cada sentido.

Nos consta que en la Jefatura de Carreteras del Ministerio 
de Obras Públicas se ha hecho un gran esfuerzo para sacar 
adelante el proyecto, y no duelen prendas en reconocerlo y 
felicitar a sus responsables por ello, y se puede decir que es 
ya una realidad.

Imaginemos que, ahora, el MOPU, tendrá en cuenta la 
recomendación hecha desde la Diputación Provincial, a Ins
tancias de la Cámara de Comercio e industria, para que al 
viaducto se le dote de la infraestructura suficiente como para 
poder dar cabida a los cuatro carriles.

Quizá muchos piense que la carretera San Rafael-Segovia, 
desde la salida de la autopista, es suficiente, bien es verdad 
que se encuentra perfectamente conservada y con carriles de 
vía lenta en el tramo del «Portachuelo», pero al automovilista, 
al visitante, hay que darle toda clase de facilidades.

Ya hemos comentado que Segovia ha ganado a Toledo en 
número de visitantes durante el pasado año, pero esa cota es 
difícil de mantener si tenemos en cuenta que de Madrid a 
Toledo va a entrar en servicio próximamente una autovía. Por 
tanto, todo lo que se haga en mejora de comunicaciones, ya 
que el tren de alta velocidad cada vez está más lejano, 
siempre incidirá en beneficio de una de nuestras fuentes 
principales de ingresos económicos, como es el turismo.

¡UN CANTO AL ALMA 
DE SEGOVIA!

El general Martín

Decía Jovellanos: «El pueblo 
necesita de diversión... Dejad 
que se divierta». Conociendo su 
talante, nada folklórico ni enga
ñador, su aseveración adquiere 
dimensiones providencialmente 
sociales... ¡Que el pueblo —es 
decir, tú y yo— se divierta, es 
hacer que se ría... o se emocio
ne!. Es crear y consumir felici
dad. ¡Eso es nada!

Casi todos los pueblos en ca
si todas las épocas, han tenido 
sus juglares, sus farándulas 
(cómico/artístíca), sus genios 
de creaciones artísticas con las 
que hacer más agradable su 
existencia, a la vez que, con 
ellas y por ellas, agregaban 
nuevas páginas a su propia his
toria, hasta formar ese rosario 
sin principio y sin fin... en el 
que cada cual inserta su bola o 
bolita.

A mi naturaleza segoviana, 
hecha tal en este siglo, la ha 
sido dado regocijarse con el 
Mester de Juglaría. No es un 
halago facilón hacia una imagen 
vacía de sustancia: Yo encuen
tro en el grupo señalado, mu
cha, pero que mucha sustancia. 
Cuando les he oído, pasado el 
primer regocijo de admiración 
hacia lo que dicen y cómo lo

VISITAS COLECTIVAS
A «EL ADELANTADO»

Ante la frecuencia con que se solicitan visitas colectivas a nues
tras instalaciones, para conocer el funcionamiento del periódico, 
tenemos que advertir a los posibles interesados sobre los siguientes 
extremos:

• Las visitas sólo podrán hacerse en las mañanas de los mar
tes, miércoles y jueves.

• Cada día no Será posible admitir más de un grupo de 12 
personas.

• Previamente habrá que solicitar día para efectuar la visita.

dicen, he profundizado con mi 
observación más allá de lo que, 
a través de su despreocupada 
apariencia, se esconde. He lle
gado a la conclusión de que en 
todos y en cada uno de ellos, 
hay algo que les ha llevado y les 
mantiene en grupo^ Son perso
nas en apariencia, muy diferen
tes, pero tienen en común y 
pido perdón si me equivoco, 
aunque prefiero equivocarme 
como «bienpensante» un espí
ritu altamente generoso el cual 
trasciende en cada uno como 
persona y en el grupo como tal. 
Ese ha sido su gran éxito —éxi
to personal elevado a lo colecti
vo—. Su facilidad para conectar 
con el pueblo, no sólo se ha 
debido a las canciones —tam
bién elegidas como ejecutadas, 
otra de sus virtudes— sino tam
bién, y en gran medida, a la 
humanidad en ellas contenida. 
El artista, sobre todo el que 
pretende ganarle el corazón a su 
público, ha de rezumar, a través 
de la forma de hacer su arte, el 
fuego de un corazón ardiente y 
generoso. Solamente cuando el 
público se ve envuelto en dicho 
embrujo siente la felicidad que 
el arte esconde.

El alma de Segovia —pues si 
unos ciudadanos tienen alma,

García Loygorri
Epifanio Borreguero García

Coronel director aei Archivo General Militar I

El día 28 de este mes de 
enero se va a celebrar en la 
Academia de Artillería un ac
to interesante y emotivo: la 
entrega por los descendien
tes del, entonces, Brigadier 
de Artillería D. Martin Gar
cía Loygorri e Ichaso de la 
Laureada de San Fernando 
ganada en la guerra de la In
dependencia, concretamen
te, en la batalla de Alcañiz, 
contra los franceses, en 1890.

Algunos, acaso, desconoz
can la personalidad del gene
ral García Loygorri, por ello 
relataremos una brevísima 
biografía obtenida de los do
cumentos del Archivo Gene
ral Militar de Segovia. Nació 
en Corella, provincia de Na
varra en 1760, de calidad no
ble, ingresó en el Real Cole
gio de Artillería de Segovia, 
fundado por el conde de Ga- 
zola en el alcázar de Segovia 
en 1764, a la temprana edad 
de trece años. Finalizados los 
cuatro cursos de que consta- 
.ba la carrera obtiene el em
pleo de subteniente y es des
tinado a la plaza de Melilla, 
sitiada por las tropas del 
emperador de Marruecos, 
participa sucesivamente en el 
asedio a Gibraltar de 1779, 
donde «concurrió a la cons
trucción de baterías singular
mente a la avanzada de San 
Carlos», en él desembarco y 
conquista de Menorca ocu
pada por los ingleses desde 
la guerra de Sucesión, en el 
segundo, y también fracasa
do, ataque a Gibraltar de 
1782, al bombardeo de Argel 
«mandando una lancha obu- 
sera», en 1801 en la invasión 
de Portugal como Ayudante 
General del Estado Mayor y 
nuevamente en 1807 entra en 
Portugal con Ejército Expe
dicionario a cargo, esta vez, 
de la artillería y por último en 
la guerra de la Independen

ésta ha de tomar el nombre de 
su ciudad— ha vibrado con ale
gría y pasión en muchos cora
zones de sus hijos, gracias al 
Mester de Juglaría. Yo he visto 
cómo en ciudades alejadas de 
nuestro acueducto, muchos se- 
govianos les han aplaudido 
emocionadísimos. Han sido los 
mejores embajadores de nues
tro espíritu de pueblo en cuan
tos lugares han actuado: siem
pre alegres, reconciliadores,* 
generosos. Hoy les he oido en 
Madrid. Al igual que yo, han 
envejecido, pero su talante y su 
envolvente personalidad de gru
po no la han perdido.

A nadie le ha sido dado elegir 
el lugar ni el momento de surgir 
a ¡a vida. Ellos y hemos 
hollado, bajo los miómos acci
dentes atmosféricos, suelos 
que nos son comunes. Para mi 
y creo que para muchos sego- 
vianos, ellos me han divertido, 
emocionado y encantado mu
chas, pero que muchas veces 
— actuaciones y discos—. Sé 
que mi vida al igual que la de 
aquellos a quienes incluyo, no 
ha estado ni condicionada ni 
dirigida por ellos —y quizá por 
nadie, si me exceptúo yo— pero 
sin duda ellos las han enrique

cia al mando de la artillería 
en el Ejército de Cataluña.
En esta larga campaña contra 
los franceses se distingue en 
la batalla de Llinás, retirada 
de Molíns del Rey, combate 
de Valls, en Alcaniz, donde 
obtendrá la Laureada de San 
Fernando y el ascenso a Ma
riscal de Campo, Belchite, 
ocupación de Bañols y defen
sa de la isla de León (hoy San 
Fernando en Cádiz), último 
refugio de la Junta Central 
de Defensa del Reino.

Sus extensos conocimien
tos del Arma de Artillería, el 
valor demostrado y eficacia 
obtenida fueron la causa de 
ser nombrado por la Junta 
Central como director y coro
nel general del Real Cuerpo 
de Artillería de las Españas y 
único inspector general del 
mismo y, poco más tarde, te
niente general de los Ejérci
tos.

Suficientes méritos son los 
expresados para ser conoci
dos, sin embargo este gene
ral que supo obtener el éxito 
en la guerra contra el inva
sor, una vez firmada la paz, 
continuó en el servicio de or
ganizar la Artillería y recons
truir lo mucho perdido. Con
siguió el retorno a Segovia 
del Real Colegio desde Ma
llorca donde había arribado 
después de azarosa odisea a 
través de Portugal, Sevilla y 
Cádiz sin detener por ello, en 
ningún momento la enseñan
za con objeto de proporcionar 
oficiales a los Ejércitos de 
Operaciones. Restauró y ha
bilitó el alcázar muy deterio
rado después de la ocupación 
por la tropa francesa que lo 
utilizó como prisión y alma- . 
cén de material y municio
nes, acondicionó clases, ga
binetes y laboratorios, pro
porcionó medios adecuados 
para la enseñanza, atendió a

la recuperación de la excelen
te biblioteca y hermoseó los 
alrededores con la construc
ción de la verja de entrada y 
muros que limitan la expla
nada.

No finalizan aquí sus méri
tos: se dirige al Rey con un 
excelente Memorial en de
fensa del Cuerpo de Artille
ría, sujeto a algunas arbitra
riedades del Monarca, logra 
su permiso para rescatar los 
cuerpos enterrados secreta
mente de los capitanes Daoiz 
y Velarde y organizar una bri- 
llantisima función ' pública 
para el traslado de los restos 
hasta el panteón donde hoy 
permanecen en unión de los 
madrileños muertos aquel 
memorable 2 de mayo de 
1808 combatiendo contra el 
invasor.

La Laureada de San Fer
nando que el día 28 va a ser 
entrega a la Academia de Ar
tillería', primera obtenida por 
el Cuerpo de Artillería y, 
acaso, por un oficial español, 
puede ser el símbolo de una 
hermandad heroica del pue
blo y su Ejército que se pro
duce en los momentos en que 
peligra la independencia pa
tria, un ejemplo a imitar y 
una lección para repasar y 
aprender.

El inevitable final lo hare
mos con unas frases del 
mismo García Loygorri que 
hoy decoran una lápida del 
Patio de Orden de la Acade
mia y que responden a su ex
traordinaria personalidad y 
concepción de modos de vi
da: «Cuando una educación 
noble e ilustrada despeja el 
entendimiento y fortalece e 
corazón aunque no alcance a 
transformar en héroes a to
dos los jóvenes que la reciben 
tiene una probabilidad de 
predisponer a muchos y ° 
conseguir algunos». ]

cido en tantos cuantos momen
tos les hemos contemplado y 
escuchado. Han sido y siguen 
siendo, sin lugaraduda: ¡los 
mejores juglares de nuestra 
época! Por ello y por lo que ha 
representado para infinidad de 
corazones nostálgicas de Sego
via, ésta debería honrarles con 
devoción y generosidad.

Moisés Olmos

COMPRA SOLARES 
YEDIFICIOS

Empresa Promotora c*ireCt3‘mtrl¿3 

a particulares, en zona cen!a]i,. 

para construcción de nueva P

o rehabilitación 

Dirigir ofertas a SOLLER. - 
c/Serrano 0.^5.28006^

COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS
DELEGACION EN SEGOVIA

CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE 
ARQUITECTURA EN LADRILL0

• enCiclo de Conferencias organizado por la Delegación 
govia del Colegio de Arquitectos, tendrá lugar el día 
enero de 1989, a las 19,30 horas, en su Sede Social.

Daoiz, n° 1

Esta sexta y última conferencia del ciclo
«La racionalidad constructiva de la arquitectura 

ladrillos, siglo XIX», correrá a cargo de

Josep María Adell ArgileS

M.C.D. 2022
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Cursada la orden de estudio

Se va a construir un viaducto para evitar 
las curvas próximas a la presa de Revenga 
Con un presupuesto de 500 millones, es el primer 
paso para la mejora del tramo San Rafael-Segovia

Hoy habrá consejo político

Modesto Fraile dimite 
como vicepresidente 
de la Democracia Cristiana 
La DC puede permanecer en Segovia 

como partido provincial y regional, 
según José M.a Herrero

La variante eliminará las curvas ahora existentes, entre otras las que aparecen en esta fotografía aérea.
(Foto: Aurelio Martin'

El Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo (MOPU), a través 
de la Dirección General de Carreteras, tiene previsto acometer, 
en el bienio 1988-90, el proyecto de la variante de Revenga, con 
un presupuesto de 500 millones de pesetas. Según la Jefatura de 
Carreteras de Segovia, la Dirección General ha cursado ya la or
den de estudio de este proyecto que se incluirá entre las actua
ciones del Programa de Seguridad Vial.

Fuentes de la Jefatura de Ca
feteras de Segovia, que junto 
con las de Avila, Soria y Burgos, 
ca sido incluida en la nueva de-

Sobre la nueva cárcel 

Posible pérdida 
de una carta 
del subsecretario 
de Justicia, 
dirigida
al Ayuntamiento
da a* Ayuntam'ento no sabe na- 
remit a03 Carta que dice haber|e 
cía ¿h° 61 Minister'o de Justi- 
Por ai TT las peticiones hechas 
Reus a c.alde’ Luciano Sánchez 
anm' Y °s P°rtavoces de los 

°s municipales en relación
nueva cárcel.

ayern “na entrevista ofrecida 
Tv r  o r^el cana* regional de 
^retadn3^'"3/ León’ el sub' 
Hierro 06 Justicia- Liborio 

Semana que’ una
con |Oe _ Dues de la reunión 
c‘6n mumnlembrosde 'ecorpora- 
una carta ai*?1' habia remitido 
que se ma Ayuntam¡ento en la 
Cuerdo ^'Caba que estaba de 
n° supere el^3 nUeV3 CarCel 
'Pernos v . dUl° de los 350 
c°n el ciprre apertura coincidirá 
’e^ecimiep.h6 los duales es- 
^breiap . .s Penitenciarios. 
aún n0 ha S'°nde estos echfiGios 
Renegociar decidido y se 

Prensantdei Gabinete de 
dichoaestP Ayuntamiento han 
,aalaquThRIOd^^ 
a° ^'erro no 2 referencia Libo- 
Ayuntamientn encuentra en el 
Riento de Suy20tÍenen cono- 

CaldenieL existencia ni el 
el secretario.

marcación de carreteras de Cas
tilla y León Oriental del MOPU, 
han señalado a este periódico 
que se trata de la obra del Pro
grama de Seguridad Vial más 
cara, en comparación con el res
to de las programadas, gestión 
que ha costado trabajo hasta 
conseguirlo, y supondrá el pri
mer paso para el arreglo de la ca
rretera San Rafael-Segovia, que 
algunos organismos segovianos 
pretenden convertirla en autovía.

La variante de Revenga con
siste en la construcción de un 
viaducto, a la altura del punto ki
lométrico 87 de la N-603, que 
elimina las zonas umbrías y cur
vas existentes, abordándose, de 
esta forma, la mejora del trazado 
en la citada carretera.

OBRAS EN LA AVENIDA 
JUAN CARLOS I

Aparte de que se han redacta
do proyectos de refuerzo de fir
me en las travesías, por la capi
tal, del Camino Nuevo, Puerta de 
Madrid-Polígono «El Cerro» y 
Via Roma, con un presupuesto 
total de 100 millones de pesetas; 
la Dirección General de Carrete
ras ha adjudicado ya, a la empre
sa Odo, S.A., en 62,7 millones, 
las obras de pavimentación de 
calzada y aceras de la Avenida 
de Juan Carlos I, que comenza
rán en breve. En la misma N-603, 
se realizaron los acondiciona
mientos de «El Espolón» a la pla
za de la Artillería, y de la avenida 
de Obispo Quesada, por un im
porte de 138 millones.

9.000 MILLONES 
EN CARRETERAS

La Dirección General de Carre
teras invierte unos 9.000 millo
nes de pesetas dentro de los 
Programas del Plan General de

Carreteras y de Seguridad Vial, 
para el bienio 1988-90, con la 
ejecución de las siguientes 
obras: tramo Cerezo de Abajo al 
limite de la provincia de Burgos, 
por 6.635 millones; mejora de 
trazado, ensanche y pavimento 
con aglomerado en la N-110 (va
riantes de Cerezo de Arriba, Si- 
guero, Sigueruelo, Prádena, Ma- 
tabuena, Matamata y Fuentemi- 
lanos), por 804 millones de pese
tas; variante de Guijasalbas, ya 
concluida, por 105 millones y re
fuerzo de la N-601, tramo Ada- 
nero-Martín Muñoz de las Posa
das, por 61 millones de pesetas.

REFUERZO DEL FIRME 
EN EL TRAMO DEL 

ALTO DE LOS LEONES

Las mejoras en las carreteras 
dependientes de la Dirección 
General del MOPU, ya que hay 
otros tramos que gestiona la 
Junta de Castilla y León y la Di
putación Provincial, abarcan 
también al proyecto de refuerzo 
del firme y mejora de drenaje en 
el tramo entre el Alto de los Leo
nes y San Rafael, por 131 millo
nes, y al tramo Villacastin-Laba- 
jos, en la N-VI, por 260 millones 
de pesetas.

A. M.

TRAJES A 12.500 Pías.
AMERICANAS A 6.500 Ptas.
PANTALONES A 2.500 Ptas.

¡¡¡LIQUIDAMOS TODO!!!

Fábrica de confección detrás de 
los depósitos del agua

C/Los Depósitos, 18.

El diputado por Segovia, Modesto Fraile, ha dimitido como vi
cepresidente de la Democracia Cristiana (DC) en una carta dirigi
da a su presidente, Javier Rupérez. Mientras, según la agencia 
Efe, Fraile se va a reunir con el portavoz del CDS en el Congreso, 
Agustín Rodríguez Sahagún, para hablar sobre su posible ingre
so y el de otros diputados que pertenecían a la DC en la formación 
centrista.

Para esta tarde, a las ocho, se ha convocado una reunión del 
consejo político de la DC de Segovia, a la que asistirán todos los 
alcaldes que accedieron a su cargo en las listas democristianas, 
donde se decidirá el futuro del partido en Segovia, provincia don-
de tenía más implantación.

En la carta a Rupérez, Modes
to Fraile le expresa su disconfor
midad con la gestión hecha por 
éste ante el presidente del Con
greso, Félix Pons, solicitando la 
desaparición de la Agrupación 
de Diputados de la Democracia 
Cristiana. También le recuerda 
que «según las normas en vigor, 
la Agrupación desaparecerá o no 
por la voluntad individual o co
lectiva de los que residualmente 
deseen o no permanecer en ella, 
sin que una decisión tuya -dice 
Fraile a Rupérez- pueda afectar 
a este hecho».

Por su parte, el senador por 
Segovia, José María Herrero, si
gue insistiendo en que no se inte
grará en el Partido Popular y que 
va a permanecer en el Grupo 
Mixto del Senado, «porque no 
me siento identificado con el po-

EL CAMPO

Premio de la FIMA a Vicente 
Herranz Gonzalo, de Mozoncillo, 
pionero en el cultivo de planta 

de fresa
Un agricultor segoviano, Vi

cente Herranz Gonzalo, de Mo- 
zoncillo, ha sido galardonado 
con el segundo premio del con
curso «Agricultores Sobresa
lientes en Actividades Agrarias» 
que convoca la FIMA, Feria In
ternacional de Maquinaria Agrí
cola de Zaragoza.

No es la primera vez que un 
agricultor segoviano accede a un 
reconocimiento similar. Sin ir 
más lejos, en 1987 obtuvo el 
primer premio, José Luis Gar
cía, de Otero de Herreros.

Telf. 421466 

yecto de que representa Fraga, 
la derecha más dura, a pesar de 
que se diga que se han asumido 
los postulados democristianos». 
Herrero está pendiente de lo que 
se decida hoy en el consejo polí
tico aunque lo más honesto, a su 
entender, es marcharse a casa.

Sin embargo, otra de las posi
bilidades que maneja el senador 
es mantenerse en la lucha políti
ca, en el ámbito provincial y re
gional, si así lo decide el núcleo 
segoviano de la DC. «Esta posi
bilidad -ha dicho Herrero- nos la 
han propuesto diferentes perso
nalidades de la provincia, no vin
culadas hasta ahora a la política, 
y me atrae mucho, especial
mente si podemos mantener la 
denominación de DC, partido 
que es la segunda fuerza de la 
provincia después del PSOE».

El jurado que ha concedido el 
segundo premio a Vicente He
rranz ha valorado muy positi
vamente la transformación en 
regadío de una explotación de 
escasa superficie, de secano y 
poco fértil, asi como el destino 
que se dio posteriormente a esa 
tierra transformada.

PIONERO DE LA PLANTA 
DE FRESA

ro
Vicente Herranz fue el prime
en la provincia en cultivar 

planta de fresa, actividad que 
inició hace 11 años. Una vez 
comprobados los buenos resul
tados de este cultivo, otros agri
cultores comenzaron a ocuparse 
de él, y en estos momentos tiene 
una enorme importancia socio 
económica en Segbvia.

Hay que destacar que las ta
reas de recolección y selección 
de plantas de fresa ocupan en la 
provincia de 75.000 a 80.000 
jornadas de trabajo, cuya remu
neración para la mano de obra 
alcanza aproximadamente la 
cantidad de 240.000.000 de 
pesetas. Sólo la explotación de 
Vicente, unida últimamente con 
las de sus dos hermanos, genera 
10 .000 jornadas/año de mano de 
obra asalariada.

El agricultor segoviano recibi
rá su premio en Zaragoza el 10 
de abril.

M.C.D. 2022
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AGENDA a

| c a l enda r Ío^
PARA MAÑANA

Viernes 27 de enero

Van 27 días; faltan 338.
Sol: De 8,29 a 18.27 horas.

SANTORAL
Santos: Angela de Merici, 

Cándida y Maura.

| PENSAMIENTO*]

«Llevar a la cama las preocu
paciones es dormir con un fardo 
sobre la espalda» (Thomas Hali- 
burton).

Atienza Silvestre. José Zorri
lla, 127.

I
 CUPON NACION AL I 

DECIEGOS | 

68870
El premio mayor es de 2.500.000 de 
pesetas a un único cupón de cada 
serie; la terminación de cuatro cifras 
se paga a 50.000, a los nueve cu
pones de cada serie; la de tres, a 
5.000, a los 90 cupones de cada 
serie; la de dos, a 500, a los 900 
cupones de cada serie; la de una, 

a 100 pesetas.

Las bajas presiones relativas 
afectarán al oeste de la Penín
sula dando lugar a precipitacio
nes débiles en puntos de Gali
cia, Cantábrico occidental, 
cuenca baja del Duero, Extre
madura y algunos puntos de 
Andalucía occidental, informó 
hoy a Efe el Instituto Nacional 
de Meteorología.

El cielo estará algo nuboso en 
Baleares, litoral catalán, valen
ciano, y norte de Canarias. Po
co nuboso o despejado en el 
resto de las regiones.

Las temperaturas experimen
tarán un ligero ascenso, más 
acusado en la cuenca atlántica.

OCASION
SE VENDEN

CARRETILLAS
ELEVADORAS

Gasoii y eléctricas 
De 1.000 a 6.000 Kg.
FIJE, S. L.

Polígono Industrial. Aranda de Due
ro (Burgos). Teléfonos 947/50 68 56

y 50 4 7 50

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Carlos Evangelista, ensam
bles. Hasta el 16 de febrero.

EN EL TORREON DE LOZOYA 
(Obra Cultural de la Caja 

de Ahorros)

—«La otra realidad». Colecti
va itinerante del Comité de Obra 
Cultural de las Cajas de Aho
rros. Hasta el 12 de febrero.

— «Higinio Boalg». Oleos. 
Hasta el 29 de enero.

| REGISTRO CIVIL |

NACIMIENTOS: Héctor de 
Dios Pérez, hijo de José Antonio 
y de Ana María. Esther Franco 
de Pablos, de Vicente y de Con
suelo. Sara Martín Sastre, de 
José Antonio y de Blanca Her
minia. Marcos Llórente Berme
jo, de Pedro y de María del Car
men. Daniel Benito Francisco, 
de Alejandro y de Ana Balbina. 
Alvaro Martin Lozano, de Alva
ro y de María del Socorro. Gon
zalo Navarrete Lara, de Pascual 
y de Antonia del Rosario.

MATRIMONIOS: José Ma
ría Miguel Requero, con Marta 
María Serrano Postigo. Claudio 
Luis Trapero, con María Isabel 
Ruiz Molinera. Pedro de Pablos 
González, con María Blanca Ru
jas Blanco.

AVISOS

COFRADIA
SOLEDADDOLOROSA 

DESANTA EULALIA

Se pone en conocimiento de 
los cofrades, que el próximo día 
1 de febrero, miércoles, a las 20 
horas, tendrá lugar la junta ge
neral anual en el local parro
quial.

ENSEÑANZA

CURSO BBC ENGLISH 
CON FASCICULOS 

Y CASSETTES

La aparición de la quinta edi
ción de «BBC Enghsh» es el re
sultado de la colaboración entre 
la BBC y SALVAT. El curso 
combina el humor y la fací' 
comprensión con una ilustración 
más atractiva y un texto más 
consistente que los que se sue
len encontrar en otros cursos de 
idiomas para aprender por si 
mismo, ya que BBC Enghsh no 
es una mera adaptación de otros 
cursos anteriores o censados 
para otro tipo de aprendizaje, 
sino que es un curso nuevo, con
cebido especialmente para sacar 
ei máximo provecho oel apren

dizaje personal por los profesio
nales de la BBC.

El curso está concebido de 
forma unitaria. Uno de los ele
mentos que lo componen es la 
historia de diversos personajes 
que aparecen a lo largo de todo 
el curso y que, en sus conversa
ciones grabadas en las cassettes 
desarrollan los aspectos de la 
lengua tratados en cada unidad. 
Parte del texto español se dedi
ca a informar al alumno del con
tenido y finalidad de cada uni
dad en lo que es, de hecho, un 
diálogo entre profesor y alumno. 
El inglés que se enseña es el de 
uso corriente y, en la mayoría de 
ocasiones.

En la primera entrega van dos 
fascículos, uno de ellos como in
troducción al curso, más una 
cassette y un diccionario VOX 
Inglés-Español. Cada mes se 
entregarán cuatro fascículos y 
las correspondientes cintas.

CONCURSOS

PREMIO PERIODISTICO 
BQEHRINGERINGELHEIM

Los autores de trabajos perio
dísticos sobre biotecnología y 
su aplicación en Medicina, di
fundidos en prensa, radio o te
levisión durante 1988, tienen la 
oportunidad de presentarlos pa
ra optar al Premio Periodístico 
que los laboratorios Boehringer 
Ingelheim convocaron para la 
edición de dicho año, hasta el 
último día de febrero de 1989.

Pueden solicitarse las bases 
del premio a: Gabinete de Co
municación de Boehringer In
gelheim - Balmes 184 - 08006 
Barcelona - (93) 217.66.54.

CONCURSO DE CUENTOS 
«EMILIANO BARRAL»

El Instituto de Bachillerato 
«Andrés Laguna» convoca la 
undécima edición del Con
curso de Cuentos «Emiliano Ba- 
rral» en el que podrán participar 
aquellos originales no premia
dos en otros concursos, escritos 
en castellano, mecanografiados 
a doble espacio, por triplicado 
y con una extensión máxima de 
10 folios. Los mismos se entre
garán, antes del 13 de marzo 
próximo, en dicho Instituto, sito 
en Paseo Conde Sepúlveda, 18, 
de nuestra ciudad. Los trabajos 
se entregarán dentro de un so
bre cerrado, en el cual se inclui
rá otro cerrado en cuyo exterior 
figura el lema del trabajo y en su 
interior los datos personales del 
autor. Los alumnos de Bachi
llerato y Formación Profesional 
de la ciudad deberán escribir las 
palabras ENSEÑANZAS ME
DIAS, al lado del lema, y podrán 
optar al premio abierto y al es
pecial. Para más información los 
interesados pueden dirigirse a 
dicho centro de enseñanza.

L ÉDEUIIHIIO DE MU
DECIA HACE 50 AÑOS

LA MONEDA DE PLATA VA A SER REACUÑADA 
PARA QUE OSTENTE LOS SIMBOLOS DEL NUEVO ESTADO

La moneda española de plata va a ser objeto de reacuña
ción, para que en lo sucesivo ostente los símbolos del nuevo 
Estado. A este fin la moneda antigua de plata quedará privada 
de curso legal a partir del próximo día 20 de febrero, después 
de cuya fecha carecerá de poder liberatorio. Los tenedores de 
monedas de plata residentes en la España Nacional y territo
rios españoles de Africa, deberán cambiarlas por billetes del 
Banco de España antes del día 28 de febrero próximo en 
cualquier establecimiento bancario español o Caja de Aho
rros. En los pueblos donde no haya establecimientos de 
crédito, el cambio de la moneda de plata se realizará por los 
ayuntamientos, de cuenta de los vecinos en el Banco o Caja 
de Ahorros más próximo.

[publ ic a c io nes  |
«CARTA DE ESPAÑA»

Nuevo número de esta publi
cación que aparece en la calle 
quincenalmente y que, además 
de sus habituales secciones so
bre temas generales, emigra- 
gración, etc., ofrece tres am
plios trabajos sobre el consumo 
en las recién pasadas Navida
des, las fotos más importantes 
y significativas del pasado año 
y una entrevista con Francisco 
Ibáñez, creador de los popula
res Mortadelo y Filemón.

tve
PARA HOY

PRIMERA CADENA

15.00, Telediarlo. 15,35, Lovejoy: 
16,30, La tarde. 17,55, Avance Teledia
rlo. 18,00, Los mundos de Yupi. 18.30, 
La aldea del Arce. 19,00, Langostino. 
19,30, Con las manos en la masa. 
20,00, Madre e hijo. 20,30, Telediario. 
21,00. El Tiempo. 21,15, La ley de los 
Angeles. 22,15, Derecho a discrepar. 
23,45, A media voz. 00,15, Telediarlo. 
00,35, Teledeporte. 00,50, La noche. 
02,00, Producción española. 03,30. 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
15,00. Telediarlo. 15,30, El genio de 

la Tierra. 16,30, De pura sangre. 17,30, 
Primera función. 19.00. Eurocop. 
20,00. Melómanos. 21,00. Via olímpi
ca. 21,05, Suplementos-4.21,35. Todo 
motor. 22,05, Jueves cine. 00,10, Me
trópolis. 00,40, Despedida y cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

Lunes: 13,30. El deporte. 14,30, In- 
torn.ativo regional. 18,30, Mirador. 

Martes: 13,30, El columpio. 14,00, 
Las cosas de la vida. 14,30, Informativo 
regional. 18,30. Mirador.

Miércoles: 13,30, El fogón. 14,00. 
En el campo. 14.30. Informativo regio
nal. 18,30, Mirador.

Jueves: 13,30, A renglón seguido. 
14,30, Informativo regional. 18,30. Mi
rador.

Viernes: 13,30. El deporte. 14.00. 
Castilla y León paso a paso. 14.30. In
formativo regional. 18,30, Mirador.

ROGRAMACION REGIONAL 
PARA MAÑANA

13,05, Avance informativo. 13.10 
Deportes en Castilla y León. 13,30, in
formativos trece treinta. 13,40, Enclave 
del folk. 15,05, Punto y seguido.

PARA MAÑANA

00,00, Ventana al deporte. 1.03, La 
ventana indiscreta. 3,03, De lanochea 
la manana. 6,00, Matinal SER. 7,50 
Matinal SER: Segovia. 8,00, Matma 
SER. 8,20, Matinal SER: Segovia. 8,30 
Matinal SER. 8,45, Matinal SER: Sego- 
via. 9,10, Hoy por hoy. 12.10, Segovia 
en directo. 13,05, Mediodía SER 
13,30, Abriendo la tarde. 13,35,' SER 
deportivos. 14,05, Hora 14: Segovia 
14,30. Hora 14, 15,00, Segovia alas 
tres. 16,05, Tardes sin fronteras. 17,05, 
El sermón. 19.05, Canciones de siem
pre. 19,30, Santo rosario. 20,00, Hora 
20. 20,30, Hora 20: Regional. 20,45 
Musical. 21,05, Coplas de mi SER (F) 
22,05, Coplas de mi SER. 23.00, Hora 
25. (Coincidiendo con las horas. IN
FORMATIVOS SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las diez de la mañana progra
mación simultánea con A.M. con los 
espacios Matinal SER y Matinal SER 
Segovia. 10,05, Encuentros enlaRad'0 
(la música, consejos, curiosidades, las 
últimas noticias, con la intervención di
recta a través de los teléfonos y de las 
unidades móviles de los oyentes, confi
guran este programa radiofónico de 
tres horas de duración). 13,00. Los 40 
principales (durante todo el día la mus - 
ca joven que se selecciona para toda a 
cadena SER. A partir de las 23.00. Prc" 
grama desde la discoteca Oky con ios 
últimos éxitos musicales y desde as 
tres de la madrugada simultaneo con 

nuestros equipos de A.M.

fr]
1041

PROGRAMA^!
DE LUNES 4 VlERNE-

6.30 El primero de la manana Reato 
Herrero 8.30. El primero oe la mañana 
Inmaculada López. 9.00, El primero de ic 
na. Realiza Antonio Herrero 9.30 EiPnn*^r6(; 
mañana “Especial repórtales- R-A 
11.30. Viva la gente oivertioa Realiza J A 
12,00, Viva ia gente oe Segovia. Reanza' 
Martin, Teresa Sanz. Miguel A. V..Inma1^... 
Looez. Ricardo Sánchez. 12.35 Antera-
vía Informativo local. R lnmacu>aoa 
12.40 Viva la genteae Segovia. UV--An' 
gionai. informativo. 14.15. Antena de Sego*^ 
formativc. 14.30. Viva la gente de, dsP0^1 ,"5. 

za Alfredo Martínez. 15.00. Viva la : 
govia con la actualidad y ios 33 de A3 
la gente de la tarde. 16.30 Viva la 9^^ ". ¿ 
tuba. 17,00 Viva ia gente Que pregu't3 
Viva ia gente Que emoíeza.18.30. 
del-colé". 19,00, Antena regiona, iS- 
de Segovia 10 " . -.os 33 de Ante « u- 
Viva ia gente tic ia música 20.30.
21,30 La salud es lo que importa 
cero. 24.00 Supergarcia en la ho-' 
Polvo oe estrellas con Carlos Pumaret - - 

petición Suoergarcia ñora cero , 5 

informativos de Antena 3 a las ñoras y ia»

LE ESPERAMOS EN

FITUR'89
STAND 301, PABELLON 10

(Planta Superior)

M.C.D. 2022
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Carlos Gila perdió la elección a la 
presidencia del Consejo Superior 

de Cámaras de Comercio
El presidente de la Cámara de 

Comercio de Segovia, Carlos Gi
la, no pudo conseguir la presi
dencia del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio e Indus
tria de España. El pleno de las 
Cámaras reeligió ayer para el 
cargo a Adrián Riera, presidente 
de la de Madrid, por 57 votos a 
favor frente a los 24 obtenidos 
por Gila.

La reelección se efectuó en 
segunda votación ya que ningu
no de los dos candidatos consi
guió reunir el respaldo de las 
tres cuartas partes de los pre
sentes, condición necesaria para 
la elección en primera votación.

El presidente de la Cámara de 
Segovia había decidido presen
tarse a la elección con el ánimo 
de corregir lo que a su juicio ve
nía siendo una política equivo
cada del Consejo Superior. Gila 
pretendía corregir la escasa co
laboración con la Confederación 
Española de Organizaciones

AL AIRE DE LA CALLE
FUGAS DE AGUA

Los vecinos del edificio núme
ro 15 de la calle de Daoiz se han 
dirigido a nuestro periódico para 
mostrar su malestar con el Ayun
tamiento, concretamente con el 
servicio de agua, por no atender 
a sus peticiones. Desde hace al
gún tiempo en el patio de ese 
edificio hay dos grandes fugas 
de agua, que los vecinos consi
deran que la reparación debe co
rrer a su cargo, sin embargo ne
cesitan que los fontaneros muni- 

HOMENAJE A DELGADO

__ #2

r'ÓdiC0 resid°r de nuestro pe- 
nosescrlbe den,e 60 Granada, 
anverso neva taríeta cuyo 
?uede anrpr;L dlbui° que 
dUCCió'' ton Ph " 'a r epr °- 

Con pedro Delgado

VISITENOS Y LO COMPROBARA

Las mejores oficinas, la mejor 
situación, las mejores calidades 
y los mejores precios, 
encaminados a la mejof .
visión de éxito en su negocio.

Empresariales (CEOE), la falta 
de identidad en la fun
ción del propio Consejo y el en
friamiento de relaciones con la 
Administración.

Junto a la elección de Riera 
fue aprobado por 61 votos y en 
primera votación el nuevo comi
té ejecutivo. Con la elección de 
este nuevo órgano rector en el 
Consejo Superior de Cámaras se 
cierra la crisis abierta el pasado 
21 de diciembre, en que la Junta 
no consiguió aprobar el presu
puesto de 1989.

Adrián Riera presentó en los 
días siguientes su dimisión, al 
igual que hicieron los miembros 
del comité ejecutivo, alegando 
que las Cámaras de Comercio e 
Industria iniciaban una nueva 
etapa debido al recorte presu
puestario sufrido por estas insti
tuciones al reducir el Parlamen
to en medio punto las aportacio
nes empresariales a las Cáma
ras.

cipales corten la llave de paso de 
la tubería general para proceder 
a la reparación. Según los veci
nos, en su reivindicación, han lle
gado a dirigirse hasta al alcalde, 
pero nadie les ha hecho caso. 
Hace una semana pasó por allí 
uno de los fontaneros municipa
les, pero nadie ha vuelto y la fuga 
sigue sin poder arreglarse, em
pezando a ocasionar daños al in
mueble. 

como protagonista. El dibujo es 
del propio firmante de la tarjeta, 
Juan Calvo García, que se ha 
sumado asi al homenaje al fla
mante vencedor del Tour-88.

Estamos seguros de que 
a Vd. le gustaría trabajar 
en un edificio de oficinas 
como éste

HABITAT

LE OFRECE Y ALQUILA 
EN EL MISMO AZOGUEJO 
LAS MEJORES OFICINAS, 
DESPACHOS Y CONSULTAS

El concejal García 
Garrido solicita 
la construcción 
de una pasarela 
sobre el Ciguiñuela

El concejal del Ayuntamiento, 
Mariano García Garrido, del Par
tido Popular, ha realizado diver
sas gestiones para que la Junta 
de Castilla y León subvencione 
un proyecto para solucionar el 
problema del paso peatonal en el 
puente sobre el río Ciguiñuela, 
en el barrio de San Lorenzo.

Según García Garrido, el es
trechamiento de la calzada en el 
puente, con sólo 2,50 metros de 
anchura, no permite el paso si
multáneo de personas y vehícu
los, con el consiguiente peligro 
para los peatones.

Por el Ayuntamiento se ha 
confeccionado un proyecto para 
evitar dicha situación, a base de 
una pasarela ligera, de forma que 
permita el paso de peatones in
dependientemente del de vehí
culos. Hace unos días se ha soli
citado a la Junta de Castilla y 
León una subvención por el total 
del importe de la pasarela, que se 
puede instalar aprovechando las 
obras de acondicionamiento de 
las márgenes del Ciguiñuela, que 
en este momento se llevan a 
cabo.

Asociación Provincial «María del Salto»

José Luis García Municio habló 

sobre la compra y venta de pisos,

locales y solares
La Asociación Provincial de 

Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios «María del Salto» ha 
organizado un nuevo ciclo de 
conferencias que versa y abarca 
el amplio tema de la vivienda. Y 
la primera de estas charlas, que 
ha estado a cargo del gerente 
inmobiliario de una conocida 
empresa de nuestra ciudad, Jo
sé Luis García Municio, ha tra
tado sobre la compra y venta de 
pisos, locales y solares 
govia capital.

en Se-

El Sr. García Municio 
una breve exposición en 
comentó los principales 

realizó 
la que 
aspec-

tos que influyen en el continuo 
aumento de los precios de la 
vivienda en nuestra ciudad; as
pectos tales como la escasez de 
suelo urbano edificable, el 
«boom» inmobiliario y el afán 
(por decirlo asi) de todos los 
segovianos de querer vivir^en el 
centro, entre otros. Igualmente 
dijo que los precios tienden a

Stec denuncia

Irregularidades de la DP 
de Educación en los descuentos 
a los sueldos de los profesores

STEC (Sindicato de Trabaja
dores de la Enseñanza Confede
rados) ha denunciado en un es
crito dirigido a los medios de co
municación que la Dirección Pro
vincial de Educación está come
tiendo irregularidades al hacer 
los descuentos en las nóminas 
correspondientes a la huelga de 
profesores realizada el curso pa
sado.

Dichos descuentos, como se 
sabe, deben figurar en nómina. 
La mayor parte de los descuen
tos que en algún caso ascendían 
a cien mil pesetas se realizaron, 
según el citado sindicato, duran
te el verano y en una sola vez. Sin 
embargo, había profesores a los 
que todavía no se les había des
contado todo el dinero. Estos se 
han encontrado con que tras ha
berles ingresado todo el dinero 
-y figurando asi en nómina- se 
les ha retirado posteriormente de 
sus cuentas hasta cuarenta mil 
pesetas en algunos casos. STEC 
denuncia que la Dirección Pro
vincial de Educación ha enviado, 
sin más, cartas a las entidades 
bancarias correspondientes 
para que descuenten dichas 

estabilizarse. A continuación, 
se abrió el coloquio acostum
brado en el que participaron nu
merosas asociadas exponiendo 
sus dudas, preguntas y preocu
paciones en torno a la compra
venta de viviendas entre particu
lares, de protección oficial, al
quileres. precios de los pisos en 
las diferentes zonas de la ciu
dad. etc. Igualmente, aunque 
menos, se formularon algunas 
preguntas en torno a locales co
merciales de los que se comen
tó. por otro lado, que no tienen 
precio en las calles Fernández 
Ladreda, San Francisco y Real.

La segunda charla de este ci
clo tendrá lugar el próximo mar
tes en el mismo escenario, el 
salón de actos del Servicio Te
rritorial de Cultura, y estará a 
cargo de la abogada Juana Ba- 
rral Frechoso, miembro de la 
Junta directiva de esta Asocia
ción y asesora de la misma.

cantidades. «Ingresar primero el 
sueldo -dice el comunicado de 
STEC- y retirar después una 
cantidad de la cuenta particular, 
sin que el interesado dé previa
mente su permiso para ello, es 
una práctica totalmente ilegal. A 
lo anterior se añade el hecho de 
que de esta forma puede ser más 
difícil todavía conocer el destino 
que se da a las cantidades retira
das».

El sindicato denunciante ha 
aconsejado a los interesados 
que pidan a las respectivas enti
dades bancarias que les sean 
reintegradas las cantidades co
rrespondientes.

SUCESOS

Nueve detenidos
En los últimos días fuerzas 

policiales han procedido a la 
detención de nueve personas, 
tres de ellas menores. M.Y. de 
S. por robo en el interior de una 
fábrica; J.A.D.G. por dos robos, 
en una sala de cine y en un 
almacén del polígono «El Ce
rro»; J.C.F.N. por hurto de di
nero en un domicilio de la calle 
Buitrago; F.C.A., R.B.R., 
C.I.M. y el menor A.F.M., como 
autores del robo en un kiosco 
de la ciudad y los menores 
M.J.M. y A.J.M. como autores 
de un robo de embutidos en un 
almacén.

INCENDIOS

A las 0.45 horas del dia de 
hoy se declaró un incendio en el 
hotel Avenida de San Rafael, 
siendo necesario el desalojo del 
mismo para los trabajos de ex
tinción y en los cuales colabo
raron los bomberos de El Espi
nar. Segovia y la autopista, ve
cinos de la población y Guardia 
Civil.

Sobre la 1.30 de la madrugada 
quedó extinguido el incendio, 
desconociéndose las causas 
que lo provocaron y no habién
dose efectuado aún la valora
ción de las pérdidas.

También salieron para apagar 
unos pastos en el Polígono 
Nueva Segovia, donde se pren
dieron 700 metros cuadrados, 
asi como a las laderas del Parral 
donde se quemó una extensión 
de 4.000 metros cuadrados de 
maleza, pastos y árboles.

M.C.D. 2022
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GOMEZSERRACIN

Comienza a funcionar un 
CEAS en la comarca

A.H.D.

Un Centro de Educación de 
Adultos (CEAS) está iniciando 
sus actividades por seis pue
blos de la comarca. Arroyo de 
Cuéllar, Campo de Cuéllar, Cha- 
tún, Pinarejos, Sanchonuño y 
Gomezserracín son los que van 
a recibir atención a través de 
este Centro.

Fruto de un convenio entre el 
Ministerio de Educación y Cien
cia y la Diputación, al que se 
adherían los Ayuntamientos in
teresados. El de Gomezserracín 
suscribió el convenio poniendo 
a disposición del Centro la vi
vienda del médico, actualmente 
deshabitada, y aquí se ha insta
lado la cabecera del CEAS.

Para la organización de las 
distintas actividades que se va
yan llevando a cabo están Domi, 
Maestra, y Lola, animadora so
cio-cultural, pero además cuen
tan con María del Mar, asistente 
social, y Chelo, animadora so
cio-comunitaria, aunque ambas 
comparten sus funciones con 
otros CEAS de la comarca de 
Cuéllar y Sacramenia, atendien
do un total de 22 núcleos de po
blación.

Su campo de actuación se 
centra en las personas con edad 
superior a la escolar obligatoria 
y fierren grandes proyectos —al
gunos de los cuales ya están 
haciéndose realidad—, desde 
clases de cultura general hasta 
la revitalización de fiestas loca
les, pasando por Escuela de Pa
dres, mecanografía, cursillos de 
electricidad doméstica (en los 
que colabora UNION-FENOSA), 
charlas-coloquio sobre temas 
de actualidad, gimnasia de man
tenimiento o talleres de teatro, 
cerámica o manualidades en ge-

E1 Banco de Crédito 
Local financiará 
4.600 millones 
de la Deuda Pública 
de Castilla y 
León de 1988

El Banco de Crédito Local ha 
firmado una operación con la 
Junta de Castilla y León median
te la cual financiará 4.600 millo
nes de la deuda pública de la Co
munidad correspondiente al 
ejercicio presupuestario de 
1988. El acuerdo, que fue suscri
to esta mañana por el consejero 
de Economía y Hacienda, Miguel 
Pérez Villar, y el presidente de di
cho banco, Andrés García de la 
Riva Sanchiz, establece para 
esta operación un tipo de interés 
del 11,65% y un plazo de diez 
años con tres de carencia.

Con posterioridad a la firma 
del acuerdo, el titular del Banco 
de Crédito Local se trasladó a la 
sede de los servicios centrales 
de la Junta, en la carretera de 
Rueda, donde fue recibido en au
diencia por el presidente de la 
Junta, José María Aznar.

neral...; en fin, todo aquello que 
sirva para elevar el nivel cultural 
de la población. Incluso podrían 
impartirse clases de adultos pa
ra la obtención del título de Gra
duado Escolar si se contase con 
un grupo suficiente y estable, 
pues las demás actividades no 
son enseñanzas regladas y no 
tienen carácter académico.

En cada pueblo pretenden 
despertar el interés por algunas 
de estas actividades para ir or- 
ganizándolas y en caso de que 
surjan nuevas iniciativas, se en
cargan de buscar las ayudas y 
las personas que fueran necesa
rias para desarrollarlas.

Un abanico tan amplio de po
sibilidades no podía contar con 
un menor número de problemas 
a solventar: captar las necesi
dades de una población de eda
des tan diferentes, sintonizar 
con el carácter —a veces tan 
distinto— de cada pueblo, des
pertar el interés hacia temas 
que pueden parecer tan leja
nos..., pero quizá lo más difícil 
sea romper la inmobilidad, la 
apatía hacia el hecho cultural en 
sí, que en el mundo rural pesa 
como una losa.

Estas cuatro jóvenes tienen 
mucha ilusión, ven su labor du
ra y difícil pero apasionante,... 
solas no van a poder mover la 
piedra.

LOS PLASTICOS 

Oleos de Boalg
Visitando la exposición del 

pintor Higinio Boalg este co
mentarista realmente se queda 
perplejo a la vista de lo que ha 
visto y pensativo sobre el cómo y 
en el por qué la obra Cultural de 
la Caja de Ahorros de Segovia 
habrá dado el pase, la luz verde 
o el placel para admitirla y col
garla. Habíamos quedado (hace 
ya bastante tiempo) en que las 
oportunidades no hay por qué 
darlas a todo el mundo, sino 
más bien a todo el mundo que 
tiene y demuestra modos, ma
neras o chispazos de creación 
plástica. Por decirlo todo, tam
bién habíamos comprobado 
(igualmente desde hace tiempo) 
que el nivel de estas exposicio
nes de arte organizadas por la 
Caja había experimentado un 
notable aumento y se configu
raban por fin una especie de 
criterios de selección o política 
de temporada. Pues nada: en el 
caso que nos ocupa —én el 
caso de la exposición del pintor 
Boalg— se da un lamentable 
paso atrás (quizás se trate del 
tan citado borrón del eficiente 
escribano).

De Higienio Boalg diré cuatro 
líneas: que es segoviano, que 
reside en la localidad de Aranda 
de Duero, que quiere y aprecia a 
su tierra natal y ello es lo que le 
mueve a organizar esta muestra 
(motivos que explica en el pro
grama de mano), que hizo forja 
y cerrajería artística, dedicán
dose posteriormente a la can
ción lírica. Y que ahora pinta. 
Pero me creo en la dura obliga
ción de decir a las claras que

Incompetencia 
judicial para juzgar 
a Ferreiro por 
comportamiento 
antisindical

El Juzgado de Primera Instan
cia número Dos de Valladolid ha 
emitido una sentencia por la que 
se declara incompetente en rela
ción a la demanda presentada 
por UGT contra el delegado del 
Gobierno, Domingo Ferreiro, 
«por violar la libertad sindical». 
Los hechos se remontan al pasa
do mes de octubre cuando UGT 
y CC.OO. solicitaron autoriza
ción al delegado del Gobierno 
para celebrar una asamblea de 
funcionarios, que Domingo Fe
rreiro denegó.

Por este motivo, la Federación 
de Servicios Públicos de la UGT 
interpuso una demanda contra 
Domingo Ferreiro y el secretario 
general de la Delegación del Go
bierno, Tomás Fraile, para obte
ner la declaración de nulidad del 
acuerdo gubernativo y la conde
na de las personas físicas, «por 
haber violado el derecho funda
mental a las actividades sindica
les», a la cesión inmediata de su 
«comportamiento antisindical», 
así como la reparación consi
guiente de sus consecuencias.

El titular del Juzgado de Prime
ra Instancia entiende, al respec
to, que se pidió autorización a un 
organismo administrativo y éste 
la denegó, que, por ello, ningún 
derecho privado se actuó en 
aquellos hechos y que carece de 
jurisdicción para enjuiciarlos. 

este artista necesita empezar 
otra vez y desde el principio. 
Esto es: empezar a tomar clases 
de dibujo, de composición, de 
pintura, de estética y de historia 
del Arte. Su «Peregrino de Si
los», su «Joven París» y sus 
chicas tocando la guitarra sen
tadas encima de colchas cala
das no son para comentarlas 
aquí, pues todavía un mínimo 
de rigor habita en esta sección.

BURGOS

Se investiga el sobreprecio 
en la venta de viviendas 

de Protección Oficial
La Fiscalía de Burgos investi

ga a dos empresas constructo
ras por presuntas irregularidades 
en la venta de pisos de Protec
ción Oficial a un precio superior 
al autorizado legalmente. La Poli
cía Judicial y la Guardia Civil han 
iniciado una investigación para 
determinar si varios vecinos han 
entregado a inmobiliarias dinero 
bajo cuerda para obtener las vi
viendas sin ningún justificante.

Las investigaciones se han ini
ciado con las declaraciones de 
los compradores supuestamen
te defraudados. El fiscal jefe, 
José Luis Ancos, no quiso des
velar los nombres de las dos em
presas constructoras denuncia

FALENCIA

Obligado a descender el preso 
encaramado al tejado

de la cárcel
Palencia.- El recluso Carlos 

Valderrábano, implicado en el 
secuestro de un concejal palenti
no, que se había encaramado al 
tejado de la cárcel de Palencia, 
fue obligado a descender por los 
bomberos a primera hora de la 
madrugada de hoy.

La intervención de los bombe
ros fue decidida después de que 
no surtieran efecto las conversa-

El artista hubiera podido ser 
un pintor «kitch», en el caso de 
que su feismo rechinante hubie
ra sido buscado e intencionado; 
o bien pudiera haber sido un 
pintor «naif», pero carece del 
imprescindible candor de los 
«naifs». Asi es la cosa y éstas 
son habas contadas. (Salas de 
«El Torreón de Lozoya»).

J. Turriano

das por encontrarse el caso-sub 
júdice».

Esta presunta maniobra frau
dulenta en la que podrían haber 
incurrido diversas empresas po
dría estar tipificada en algún deli
to que por el momento no ha sido 
calificado.

En varias ocasiones la Oficina 
Municipal de Información al Con
sumidor ha denunciado este he
cho indicando que el sobrepre
cio se venía exigiendo mediante 
la fórmula de pago al portador c 
con dinero en efectivo y en case 
de negarse el portador a pagarla 
cantidad perdía la posibilidad de 
adquirir la vivienda.

clones entre el director del centro 
penitenciario, Angel Santos Sán
chez, y el recluso.

El director de la prisión indico 
después de que el preso hubiera 
descendido que Carlos Valderrá
bano no iba a sufrir variación en 
su situación penitenciaria y que 
sería trasladado a una celda de 
aislamiento.

Carlos Valderrábano se subió 
al tejado de la prisión hacia las 
cuatro de la tarde de ayer, en 
protesta contra el trato injusto 
que, a su juicio, recibe en el cen
tro penitenciario.

El preso ascendió al tejado 
cuando los funcionarios del cen
tro penitenciario procedían a 
trasladarle, junto a otro interno, a 
una celda de aislamiento.

Carlos Valderrábano es el úni
co de los procesados por el se 
cuestro del concejal Rafael Be 
cerril que se encuentra interno e 
prisión, ya que es considera 
como el autor material de los t16 
chos.

ASTORGA (León)

En marzo, el pleno
de la moción 
de censura

Astorga.- El pleno para 
tir la moción de censura con 
alcalde de Astorga. el c®n on. 
Adolfo Alonso Ares, ha sido 
vocado para el dia 22 del P 
mo mes de marzo, confirm 
ayer fuentes municipales

En la convocatoria del Pa
para la moción de censura. 
calde de Astorga ha c°n5U cOc- 
los dos meses de plazo que 
cede la ley, ya que la cita 
ción fue presentada por6 
Socialista el pasado día 1 _ qU¿

En la moción de cenSl".ol1ce' 
cuenta con el apoyo de la te
jala Rosa Fernandez, '^gin- 
del CDS al que su partido la 
coado un expediente d'S juan 
rio, se propone al sociahs 
José Alonso Perandones 
nuevo alcalde. piea1^0

Adolfo Alonso Ares fue 

alcalde con el apoyo 
Fernández y los conce^r7lente 
Alianza Popular. actu 
Partido Popular.-Efe
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DEL 27DE ENEROAL 5 DE FEBRERO 

DISFRUTA LA PIEL 
EN FAMILIA

„E DEsaa»'

B Disfruta la piel saltándote los precios en
BASILIO HERRERO!!!

* NO INCLUYE PRENDAS DE ALTA PELETERÍA

^Unes de 3.30 a 8

a Viernes de l()a2y de 3.30 a 8 
jabados de 10 a 8

om,ngos y Festivos de 10 a 2

CARB ...
Valladoho

Ctra-Segov-

asil10

HORARIO d e  v e n t a_______

BASILIO HERRERO desea celebrar contigo la «SEMANA 
DEL CLIENTE» poniendo a tu alcance la última moda 
en piel.
Acércate a BASILIO HERRERO del 27 de Enero al
5 de Febrero y descubre la piel de moda con el
25% de descuento.
Completa el vestuario de toda la familia siguiendo 

| las últimas tendencias en cazadoras, faldas, minis, 
| pantalones, chaquetas... a tu estilo!!

M.C.D. 2022
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Relevos en la cúpula de las Fuerzas 
de Seguridad en el País Vasco

Bilbao.- Los máximos respon
sables de los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad en el País Vasco 
han sido relevados de sus cargos 
para pasar a otros destinos, in
formaron fuentes oficiales.

El comisario Miguel Planchue- 
lo, hasta ahora titular de la Jefa
tura Superior de Policía de Bil
bao, que comprende también Vi
toria y San Sebastián, dejará pró
ximamente el cargo para ser sus
tituido por el comisario Benedic
to Carballeira Rodríguez.

Carbelleira procede de la Jefa
tura Superior de Madrid, donde 

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

La Bolsa madrileña experimentó hoy una subida de 0,91 
puntos, por lo que su índice general ha quedado establecido 
en 280,44 puntos, según informa Efe.

El mercado de valores ha observado hoy predominio de 
signos positivos ya que sólo obtuvieron bajas escasos títu
los.

El sector eléctrico ha logrado mayor entonación y sólo 
quedaron fuera de las mejores Iberduero y Gesa. Telefónica 
ganó nuevamente puntos.

Los indices parciales que han sumado más puntos han 
sido los de la construcción y comunicaciones, siguiéndolas 
los siderúrgicos de alimentación y varios.

En petróleos, Española sube 5 y Petromed repite cambio.
En eléctricas, Hidroeléctrica del Cantábrico sube 0,50, 

Entiesa 2, Reunidas 3, Viesgo 5, Fecsa 0,25, Cataluña 2, 
•Hidrola 2,25, Sevillana 1, Penosa 0,75. Gesa baja 1 e Iberdue- 
ro 1,75. Catalana repite cambio.

En metálicas básicas, Hornos sube 4,25, Acerinox 30 y 
Española del Zinc 5. Felguera baja 5.

En materiales de construcción, Asland sube 3, Cristalería 
10. Financiera y Valderrivas repiten cambios. Uralita baja 3.

En químicas, Cros baja 2 y Explosivos 12, Nicas 5.
En metal mecánica, Sistemas Af baja 22 y Tubacex 3. 

Tyrsa sube 9.
En construcción de maquinaria, Cesel sube 10. Amper 

repite cambio.
En material de transportes, Auxiliar de Ferrocarriles baja 

19.
En alimentación, Uniasa sube 10, Tabacalera 5, Elosúa 

baja 10, Azucarera 0,50. Koipe repte cambio.
En papeleras, Ence sube 13, Española 2 y Sarrio 10,50.
En construcción, Cubiertas sube 40, Dragados 3 y Fomen

to 5.
En comercio, Finanzauto sube 2,50, Prosegur baja y 

Campsa repite cambio.
En autopistas, Acesa sube 3, Iberpistas 0,50, Saba 40 

después de su posición de dinero. Europistas baja 2,50.
En seguros, Mapfre sube 20 y Fénix 35.
En inmobiliarias, Metro, Vacesa, Renta y Urba Metro 

suben 5 y Vallehermoso 3. Acisa baja 15 y Encinar 10.
En bancos, BBV sube 5, Exterior baja 4, Popular 7. 

Central, Banesto, Hispano y Santander repiten cambios.
Telefónica sube 2,25.

tue el hombre de confianza de 
Antonio Garrido, actual jefe de la 
brigada del Banco de España, 
durante el tiempo que éste fue 
responsable policial de la capital 
de España.

Miguel Planchuelo, según las 
citadas fuentes, no abandonará 
el Cuerpo Nacional de Policía, ya 
que ha solicitado ocupar la plaza 
vacante de jefe superior en Sala
manca, ciudad que podría ser su 
próximo destino.

El comisario jefe de la Comisa
ría de San Sebastián, Julio Hierro

Moset, abandonará su puesto a 
finales de esta semana, al haber 
solicitado la baja en el CNP el pa
sado 5 de diciembre.

Julio Hierro tiene previsto pa
sar a la empresa privada, posi
blemente como jefe de seguri
dad de una marca de automóvi
les franceses.

Recientemente, el comisario 
Mariano Baniandres fue nombra
do jefe de la Comisaría de Irún. 
Baniandres era hasta ese mo
mento jefe de seguridad del De
fensor del pueblo y fue el primer 
responsable de la brigada de In
formación Interior tras la llegada 
del PSOE al Gobierno.-Efe

Guillermo Arbeloa 
negó su pertenencia a ETA

Madrid.— El diputado foral 
navarro de HB Guillermo Arbe- 
loa, candidato de esta coalición 
a la presidencia del Gobierno 
autónomo, negó ayer ante el 
Tribunal Supremo pertenecer a 
ETA, y que tomara parte en el 
atentado de que le acusa el fis
cal.

En sus conclusiones provi
sionales, el fiscal acusa a Arbe- 
loa, a María Jesús Muro Aguirre 
y a Sabino Alava García de per
tenencia a banda armada, y de 
un delito de terrorismo, por lo 
que pide para ellos penas que 
suman treinta y seis años para 
Arbeloa y Sabino Alava, y vein
ticinco, para Muro.

EN POCAS LINEAS
Un informe facilitado a Efe 

por el Banco Bilbao Vizcaya, cali
fica de «desproporcionado» el in
cremento de los precios de la le
che para el consumidor español 
en el comercio al por menor. El 
informe, que estudia la falta de 
leche que se detecta en la CEE y 
en España, destaca también que 
«sorprende la fuerte alza del pre
cio de la leche en la granja para la 
industria láctea».

La compañía Iberia formali
zará en los próximos días los 
contratos de 70 técnicos de 
mantenimiento que ocuparán los 
puestos de los despedidos por la

Hasta la próxima semana

Luis Solana aplaza los 
nombramientos de RTVE

Madrid.— El director general 
de RTVE, Luis Solana, ha apla
zado el nombramiento de los 
principales cargos directivos 
del ente público, según ha he
cho saber al consejo de admi
nistración, con el que se ha 
reunido ayer por la mañana.

El presidente del consejo, 
Antonio del Olmo, manifestó al 
final de la reunión que «Luis 
Solana es consciente de que 
esta casa, con las dos piezas 
fundamentales, como son las 
dos direcciones de las socieda
des TVE y RNE, está en preca
rio, pero ha dicho que le intere-

Según el relato de hechos del 
fiscal, Arbeloa alquiló un local 
en Logroño tras haber formado 
un «comando» con Alava y Ma
ría Jesús Muro. Los otros dos 
procesados construyeron un 
«zulo» donde escondieron dos 
bolsas con armas hasta que las 
trasladan al local alquilado por 
Arbeloa. Muro, al igual que Ar
beloa, ha negado su pertenen
cia a ETA y ha manifestado su 
intención de acogerse a medi
das de reinserción social. Alava 
ha reconocido su pertenencia a 
ETA y en sus primeras declara
ciones inculpó a Arbeloa. El fis
cal ha pedido 36 años para el 
parlamentario navarro.

dirección, y estarán en condicio
nes de empezar a trabajar «a fi
nales de esta semana o princi
pios de la siguiente», dijeron a 
Efe fuentes de Iberia. Las mis
mas fuentes manifestaron que 
aún no se han establecido las 
condiciones de contratación de 
los nuevos técnicos.

La Dirección General de Ser
vicios Penitenciarios de la Ge
neralidad ha rechazado otorgar 
la clasificación de tercer grado 
penitenciario a los jueces Carlos 
Lorenzo Peñalva y Joaquín Gar
cía Lavernia, que cumplen con
dena por un delito de cohecho en 
la prisión de Lérida-2.

sa hacer las cosas más bien 
despacio que precipitadamen
te».

Antonio del Olmo, represen
tante del CDS, afirmó que el 
director general ha asegurado 
que «se está enriqueciendo con 
los conocimientos que le están 
dando los contactos que está 
teniendo con los profesionales 
de esta casa, que está empe
zando a conocer».

«Solana ha dicho que le están 
viniendo muy bien las dificulta
des que, según la prensa, está 
teniendo a la hora de nombrar el 
nuevo equipo directivo, pero 
que no son otras que las lógicas 
de establecer contacto con va
rias personas, fundamental
mente de la casa», añadió el 
presidente del consejo.

Antonio del Olmo aseguró 
que el director general no les 
había dado ni comentado los 
nombres con los que ha mante
nido contactos para ocupar los 
cargos de TVE y RNE, asi como 
otros puestos directivos del en
te.

Luis Solana ha confirmado el 
nombramiento de Pedro Araújo 
como jefe de gabinete y la vuel
ta de Inmaculada de Borbón a la 
dirección de Relaciones Públi
cas, nombramiento este último 
del que se ha congratulado todo 
el consejo, y así se lo ha hecho 
saber el director general, según 
informó Antonio del Olmo.-Efe

Los inspectores 
de Hacienda no 
descartan convocar 
un paro total

Madrid.— Los inspectores de 
Hacienda, que mantienen des 
el pasado lunes una huelga ® 
celo o trabajo a reglamento con 
carácter indefinido, no desear 
tan la convocatoria de un Par 
total si no son atendidas su 
reivindicaciones. .

Según fuentes de la As0CI 
ción Profesional de ,nspeCp°r¿ 
de Finanzas del Estado (A 
los inspectores están dispuda5 
tos a adoptar nuevas me 1 
de presión, entre las queoP, 
incluye la huelga, si los reSp,an 
sables de Hacienda conti 
manteniendo su negativa 
gociar con este colectivo.

1
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
El urbanismo del Real Sitio 

de San Ildefonso (II)
La Calle de Infante fue la pri

mera que, al margen de la Plaza 
de Palacio y su entorno, se alineó 
en la población con criterios ur
banísticos, iniciando un proceso 
que no cesará hasta finales de si
glo. Dicha calle, además de ser 
un elemento urbano singular, nos 
ofrece gran interés desde el pun
to de vista arquitectónico. En ella 
se construyó la Casa de Infantes, 
que dará nombre a la calle, para 
alojamiento de las familias de los 
criados de los Infantes a partir de 
1770.

Aunque tradicionalmente se 
viene atribuyendo a José Díaz 
Gamones la Casa de Infantes, 
debió de intervenir otro miembro 
de la familia, según puede dedu
cirse de la lectura del texto si
guiente, a propósito de la cons
trucción de este edificio: «El Ar
quitecto de S, Yldefonso D.n Ma
nuel González Gamones, me há 
traído los Planes de la Casa q.e 
se há de construir en aquel Sitio 
p.ra Alojamiento de las Familias 
de los S.res Ynfantes, con arreglo 
al terreno q.e quedó señalado» 
(16).

Sabemos que José Díaz Ga
mones tuvo un hermano llamado 
Manuel, a quien quizá se refieren 
los datos anteriores. En 1767 se 
solicitó al arquitecto Ventura Ro- 

Puerta de Piedra o de la Reina. Al fondo la iglesia de los Dolores

nocimiAnt0 'nfOrme sobre los c°- 
do*h^tOSdeJosé-contestan- 
Academ^ c°Pcumdo en nuestra 
óremin^ h 3 3 oposic'ón de los 
tura el añ a Clase de Architec- 
Segovia^n°vdhe5h7-Amones de 
en la rpikr habiendo|e vuscado 
del mismn L°-n de la Distribucion 
eSDn in no’hallado que no 
^rnone^?100 D'n Manuel 
(17). IDle2) quien concurrió» 

haber que el hecho de no 
SuPusiese n° PK°r la Academia 
trabaio de Para el 
en San Hdpfrx 86 Díaz GarT,ones 
deque fuese su h haSt3 61 PUnt° 
quien fjrrTla u hermano Manuel 
bu^.s endnieSt0S P|anosydi-

'Slendo la idea del primero, 

porque en este mismo año José 
Díaz firmó el plano para la cons
trucción de uno de los edificios 
de mayor envergadura del Sitio, 
la Fábrica de Cristales en el exte
rior del recinto.

José Díaz Gamones comenzó 
trabajando en el Palacio de Rio- 
frío hacia el año 1752. En enero 
de 1764 ocupa el puesto de Direc
tor de las obras de dicho Palacio, 
que antes desempeñara Pedro 
Sermini (18). Junto a él empie
zan a trabajar su padre Domingo 
Díaz y su hermano Manuel (19). 
En el informe ya citado de Ventu
ra Rodríguez, además de aque
llas aclaraciones sobre el con
curso a la Academia, este arqui
tecto no duda «en ningún mo
mento que después de su trabajo 
en Riofrio como Delineante y me
didor, y antes en las obras de San 
Ildefonso con José de la Calle, 
habra adquirido los conocimien
tos necesarios para los fines que 
se insinúan».

El día 1 de octubre de 1767 se 
le comunicaba el nombramiento 
de Aparejador y Medidor de las 
obras de estos sitios (20), co
menzando desde este momento 
una fecunda labor en la que aca
paró todas las obras de conside
ración en San Ildefonso, ya sea 
en materia de urbanismo o arqui

tectura. Sólo en la década de 
1780 su figura quedó un tanto 
oscurecida por la de Agustín 
García, quien no llegó ni mucho 
menos a alcanzar el prestigio del 
anterior, dejando mucho que de
sear en las obras que construyó 
en La Granja.

Siguiendo la tipología caracte
rística de la arquitectura oficial 
en San Ildefonso, la Casa de In
fantes repite una planta rectan
gular muy alargada con tres pa
tios en su interior. Teniendo en 
cuenta que en torno a los patios 
se distribuyen unos corredores 
de acceso a las viviendas, extra
ña, hasta cierto punto, esa sen
sación de frialdad producida por 
la estrechez de los mismos y falta

de luz, pero, por otro lado, de
muestra que este arquitecto es
taba al tanto de las novedades 
que se estaban produciendo du
rante esos años.

El alzado exterior manifiesta 
un diseño general austero en ex
tremo; sólo los frontones que co
ronan los huecos y una simple 
puerta de ingreso animan ligera
mente la monotonía de su dilata
da fachada. Se ha llegado a de
cir, incluso, que Villanueva cuan
do proyectó la Casa de Infantes 
de El Escorial, tomó por modelo 
la de La Granja (21).

Enfrente, también bajo la di
rección y planos de José Díaz, 
comenzó a levantarse en 1774 la 
Casa de Gentiles Hombres, in
formando aquél en junio de este 
año estar abriendo las zanjas 
para los cimientos «y el Murallon 
q.e sobstiene el terraplén de la 
Calle nueva, está hecho hasta la 
altura de la calle, y se ha dado 
principio á las primeras hiladas 
de silleria de la fachada pral de 
dha Cassa» (22).

El diseño general de la fachada 
está claramente emparentado 
con la casa de Infantes, animada 
en este caso por los revocos que 
originalmente decoraban sus

muros.
También en esta calle se edifi

caron las dos casas para los em
bajadores de Francia y Nápoles, 
separadas por la Calle de la Rei
na, según el proyecto igualmente 
de José Díaz.

Unida a estas mejoras parece 
seguir la alineación de esta nue
va calle, que queda delimitada 
por las dos casas de embajado
res citadas. El aspecto de esta 
parte de la población, antes de 
su regularización, puede verse 
en un dibujo realizado por José 
Díaz en 1770 (23). En él viene 
perfectamente delimitada la Ca
lle Nueva o de Infantes, pero 
manzanas de barracas irregular
mente repartidas ocupan la zona
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Cuartel de Guardias de Corps. Fachada principa!

próxima, dando lugar a calles es
trechas y esquinadas.

Sin embargo, puede afimarse 
que éste era el centro principal 
de la población que vivía en el Si
tio, al margen de ese otro centro 
oficial en torno a la Plaza de Pala
cio, y asi lo demuestra la cons
trucción anterior de diversos edi
ficios que van a determinar la 
configuración definitiva de esta 
zona. Desde los primeros años 
de la fundación del Sitio había 
quedado delimitado un espacio 
abierto frente al antiguo hospital 
o «Real Enfermería», llamado 
plazuela del hospital. Dicho es
pacio mantendrá su morfología y 
su uso, llamándose después Pla
zuela de los Dolores por la cons
trucción en su lado Este de la 
Iglesia del mismo nombre en 
1764.

Muy próxima se encontraba la 
Iglesia del Cristo, levantada a 
partir del año 1735, delante de 
cuya fachada se abría un atrio, y 
enfrente la llamada Casa de las 
Animas, posesión de la misma 
Cofradía. Todos los edificios ci
tados se encontraban práctica
mente en la misma linea.

En 1772 José Diaz Gamones, 
con el fin de solucionar el grave 
problema de los alojamientos en 
el Sitio, propuso que en la calle 
que dejan entre sí las dos casas 
para los embajadores de Francia 
y Nápoles se hiciera una salida 
hasta la Plazuela de la Virgen de 
los Dolores: «es necesario derri
bar varias barracas y en su lugar 
pueden construirse algunas ca
sas con caballerizas y cocheras 
para la real servidumbre, y de 
este modo se consigue guarne
cer las Calles que hermosearan 
el sitio» (24). Un año más tarde se 
habían demolido todas las casas 
de la calle, quedando solamente 
en pie la escuadra de la Casa de 
las Animas (25).

Se crea asi un nuevo eje en la 
población, paralelo a la Plaza de 
Palacio, donde también se halla 
un edificio religioso, la Iglesia de 
los Dolores, el fondo de la pers
pectiva de la nueva calle. Como 
en aquel caso, la construcción 
de una puerta monumental en la 
cerca, punto de arranque de esa 
perspectiva, y la formación de 
paseos exteriores vendrán a 
consolidar la configuración defi
nitiva de dicho eje.

Por iniciativa del Conde de 
Floridablanca, se proyecta en el 
año 1781 abrir una puerta en la 
cerca que debía estar finalizada 
para la jornada de 1782: «Se ha 
de abrir en la muralla que está á 
la espalda de la Casa de Infantes 
en el parage que hace frente á la 
Iglesia de los Dolores una salida 
al campo en la linea de la misma 
muralla, erigiendo una puerta de 
silleria según el diseño que tiene 
el aparejador» (26). Queda claro 
que ya existía un dibujo de la 
obra cuyo autor fue también 
José Diaz Gamones.

(Continuará) 

NOTAS

(16) A.G.P.-Legajo 34 de San Ilde
fonso. El Duque de Béjar al Marqués 
de Grimaldi. Madrid. 25 de noviembre 
de 1770.
(17) A.G.P.-Expedientes persona
les. C.a 1148/38. Ventura Rodríguez a 
D. Bernardo Inarte. Madrid. 30 de 
septiembre de 1767.
(18) tbidem. A D. Francisco Romay. 
Buen Retiro, enero de 1764.
(19) tbidem. José Diaz al Marqués 
de Gamoneda. Riofrio. 12 de octubre 
de 1764.
(20) Ibidem. A D. José Diaz Gamo
nes. San Ildefonso. 1 de octubre de 
1767. .
(21) KUBLER. G.:. Arquitectura de 
los siglos XVII y XVIII. Vol. XIV del Ars 
Hipaniae. Madrid. 1957. pág. 260.
(22) A.G.P.-Legajó 36 de San Ilde
fonso. Obras. José Diaz a D. Agustín 
Caballero. San Ildefonso. 10 de jumo 
de 1774.
(23) A.G.P.-Sección de Planos. Pla
no de una calle a espaldas de la Casa 
de las Animas entre la calle Nueva y la 
Plazuela donde están sitos el Hospital 
y la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolo
res, en el Real Sitio de San Ildefonso. 
S.f.: José Díaz. S.a.: Junio de 1770. 
S.e.: Dibujo en tinta con lav. en grises. 
Sig. 999.
(24) A.G.P.-Legajo 35 de San Ilde
fonso. Expediente: «Sobre aumento 
de alojamientos u habitaciones para 
la R. Servidumbre en dicho Real Si
tio». José Diaz a D. Agustin Caballe
ro. San Ildefonso. 1 de diciembre de 
1772.
(25) Ibidem. Documentos de obras. 
José Díaz a D. Agustín Caballero. San 
Ildefonso, 23 de noviembre de 1773.
(26) A.G.P.-Legajo 38 de San Ilde
fonso. «Instrucción de las obras que 
en el R. Sitio de S.a Yldefonso se han 
de hacer para la próxima jornada de 
1782». Sin firma. San Lorenzo. 21 de 
octubre de 1781
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(C) AGENCIA EFE

MICRONOTICIAS Y NOVEDADES
SIEMENS

La empresa alemana presentó 
una nuevo equipo torre llamado 
PCD-3TS, basado en el micro
procesador 80386 de Intel y con 
una frecuencia de reloj de 25 
Mhz. Este modelo también pue
de ser utilizado como procesa
dor 80387 a 25 Mhz o como Wei- 
tek 1127. Posee una memoria de 
2 Mb y una memoria caché de 64 
Kb, asi como dos canales multi- 
funcionales de 32 bits y siete alo
jamientos internos para memoria 
masiva.

En el equipo de Siemens se 
pueden combinar los discos de 5 
1/4 pulgadas con los de 3 1/2. 
Asimismo es posible instalar dos 
discos duros de 380 Mb cada 
uno. El sistema dispone de seis 
slots libres, cinco de AT y el res
tante de XT. Sobre la placa hay 
un interfase paralelo y dos inter
fases serie, uno de ellos, de 25 
conectores resulta adecuado 
para conexiones módems.

En los modelos básicos, la me
moria puede ampliarse hasta 8 
Mb, mediante slots de 32 bits. La 
configuración básica viene equi
pada con un disquete de 5 1/4 y 
un disco duro de 155 Mb o 260 
Mb, siendo el tiempo de acceso a 
disco de unos 20 mseg. El

PCD-3TS toma una posición es
pecial con respecto al sistema 
operativo OS/2 incluyéndolo en 
el suministro básico.

En todos los modelos se inclu
yen, además del monitor, teclado 
y unidad central, el sistema ope
rativo MS/DOS 3.2 y Windows 
2.0. Este último se entrega con 
los programas MS - Write y 
MS-Paint, asi como GW-Basic 
y los manuales de usuario. Op
cionalmente se puede obtener el 
Windows 386 y el sistema opera
tiva de Microsoft OS/2. Tanto los 
modelos basados en el 80386 
como en 80286 están, prepara
dos para correr con este próximo 
sistema operativo.

De otra parte, Siemens tam
bién presentó en el SIMO el nue
vo portátil PCP-2P, el cual traba
ja con un procesador 80286 a 
una velocidad de 6 ó 12 Mhz, con 
estado de espera cero. Además 
incorpora 20 Mb de almacena
miento en disco fijo de acceso 
rápido y una unidad de disquete 
de 3 1/2 pulgadas de 1,4 Mb.

El equipo dispone de una bate
ría extraíble y recargable que re
duce peso y tamaño del ordena
dor, pudiendo ser utilizado tanto 
como sistema portátil o equipo 
de sobremesa. Posee 1 Mb de

Panorama del 
ordenador personal (III)

Acer Technologies, por su parte, ha anunciado también su apoyo 
al estándar definido por EISA, considerándolo como una lógica linea 
de evolución del actual estándar industrial. Amstrad, empresa que 
pasa por un momento clave dada la introducción de la familia 2000 de 
sistemas profesionales y la firma de un acuerdo con IBM para el inter
cambio de patentes, igualmente soportará enteramente el nuevo es
tándar considerado por su presidente, Alan Sugar, como un paso más 
en el concepto de compatibilidad que proporciona la mejor relación 
de precio y prestaciones en aplicaciones de alta gama.

Ashton-Tate también considera EISA como una evolución natural 
del estándar, encuadrándolo como una plataforma ideal para siste
mas de gestión de bases de datos avanzados, entre los que se en
cuentran SQL Server y dBase IV. Semejante argumento es el de Alvar 
Green, presidente de Autodesk, al considerar la iniciativa en relación 
con su catálogo de productos, en particular AutoCAD.

Compaq Computer y su presidente Rod Canion, aparece como 
uno de los mayores impulsores de EISA, anunciando tanto su apoyo 
a todos los niveles de la actual estándar ISA como del próximo EISA. 
Claridad, seguridad y máxima rentabilidad de las inversiones en soft
ware y hardware son los argumentos esgrimidos por esta firma de 
Houston para apoyar sin ambagues esa iniciativa.

Digital Equipment ha anunciado que soportará EISA, puntualizan
do la necesidad de estándares a todos los niveles de la informática y 
en particular de la informática personal. De hecho y como parte de su 
programa de Network Applications Support, la empresa de Maynard 
ha firmado acuerdos de intercambio de tecnología con fabricantes de 
ordenadores personales con el fin de asegurar compatibilidad total 
entre sistemas y sus propias redes.

Epson, decidida a potenciar su presencia en el campo de los siste
mas personales, también se encuentra entre los firmantes de EISA, 
estándar que la empresa considera estratégico para las avanzadas 
aplicaciones que requerirá el mercado en los próximos años, tanto 
respecto al hardware como el software y periféricos.

Hewlett Packard mantiene igualmente su línea de adhesión a los 
estándares, soportando EISA y ofreciendo ordenadores HP Vectra 
basados en esa arquitectura, ante todo porque sus máquinas estarán 
capacitadas para cubrir las necesidades de los usuarios de microin- 
formática, aportando además la compatibilidad con el software y la 
tarjetería actual y futura.

NEC considera EISA como una extensión de su estrategia, al igual 
que Olivetti y su filosofía de sistemas abiertos, que representa una 
considerable evolución del actual estándar industrial anticipando las 
bases para la próxima generación de sistemas personales.

Tandon Corporation ha comunicado su intención de desarrollar y 
fabricar sistemas y subsistemas de discos removibles (Personal Data 
Pac) con tecnología acorde con EISA, como concepto fundamental 
para modernizar el estándar actual al tiempo que se maximizan las in
versiones realizadas hasta el momento.

memoria RAM, aceptando una 
ampliación de hasta 2 Mb. La 
memoria por encima de 1 Mb es 
direccionable mediante EMS y 
memoria ampliada, aspecto im
prescindible para poder utilizar el 
sistema operativo OS/2. Es ple
namente compatible con el 
MD-DOS y el OS/2, asi como 
con el Xenix y Microsoft Win
dows.

La pantalla, provista de ilumi
nación posterior ofrece una reso
lución de 640x400 puntos. Pue
de inclinarse hasta un ángulo 
máximo de 180 grados y se cie
rra completamente sobre el or
denador. El teclado de 79 teclas 
más 12 programadles es de dise
ño ergonómico, asegurando la 
máxima comodidad. Una puerta 
dedicada al teclado auxiliar per
mite conectar un teclado número 
opcionalde 24 teclas. También 
este equipo permite la conexión 
con todos los periféricos necesa
rios a través de una interfase se
rie RS-232C y un paralelo Cen
tronics. Dispone de tres puertas 
estándares, una dedicada a te
clado numérico opcional, otra de 
video para monitor color RGB y 
una tercera puerta de interfase 
para unidad de disquete externa 
de 5 1/4.
CUENTA DE AHORRO 
ELECTRONICA

La tradicional cartilla o libreta 
de ahorro parece tener los días 
contados. En los próximos me
ses las cajas de ahorro podrán 
ofrecer a sus clientes una tarjeta 
inteligente en sustitución del clá
sico formato en papel.

Cinco de las principales enti
dades de ahorro españolas están 
detrás de este proyecto: la Cai- 
xa, Caja Municipal de Bilbao, 
Caixa de Galicia, Caja Madrid y 
Monte de Sevilla. Tales empre
sas firmaron a finales del pasado 
año con Philips Informática y Co
municaciones un contrato para 
financiar la realización de un es
tudio en profundidad sobre la 
viabilidad del proyecto.

Es sabido que los precios de 
las actuales tarjetas inteligen
tes complican la rentabilidad de 
su implantación generalizada, 
pero Philips, multinacional que 
ostenta el 25% del mercado 
mundial de la actual tarjeta de 8 
Kb ha propuesto para esté pro
yecto otra clase de tarjeta. Se 
trata de una tarjeta regradable y 
con una capacidad de 16 Kb. Al 
parecer con esta tecnología será 
posible que la amortización de la 
tarjeta se haga sin mayores difi
cultades.
PROYECTOR 
INFORMATICO

Los proyectores convenciona
les de transparencia posible
mente queden desbancados por 
la unidad de visualización desa
rrollada por la empresa Interna
cional Quartz de Hong Kong. Se 
trata de una unidad compuesta 
por un ordenador personal y un 
proyector de LCD. El ordenador, 
como una tarjeta de presenta
ción gráfica CGA o EGA, proyec
ta las imágenes al LCD. Este dis
positivo LCD, como una hoja tra
dicional de acetato, se utiliza en 
un proyector normal que envía a 
una pantalla la imagen ampliada 
recibida en el dispositivo.

Los ordenadores de Siemens, equipos compatibles y económicos, siguen 
consolidando suposición en el mercado microinformático.—^oto Efe)

Lucha por el futuro 
diseño del PC

Se pone en evidencia que la lucha por el futuro diseño 
de los equipos personales se halla en plena vigencia. Reu
nidos en Lodres, representantes de IBM y Compaq Compu
ter durante una conferencia organizada por el Financial Ti
mes, manifestaron hasta qué punto los contendientes se 
encuentran enfrentados.

Como antecedente de esta pugna conviene mencionar 
el hecho de que IBM marcó la norma para el primer diseño 
del PC en 1981 con su primer familia de ordenadores per
sonales. Pero con su segundo lanzamiento importante, en 
abril del pasado año, ahora el primer fabricante de informá
tica en todo el mundo ya no tiene un entorno tan favorable.

Resulta que con su nueva familia de ordenadores avan
zados Personal System/2 IBM incorpora otra arquitectura 
denominada Micro Channel, con la cual los sistemas de cir
cuitos (bus) optimizan la potencia del microprocesador 
más potente de la actualidad, el 80386 de Intel. De más está 
decir que es una arquitectura notablemente distinta del di
seño original de 1981. Baste decir que antes los equipos 
disponían de una arquitectura de 8 bits (luego de 16 con el 
surgimiento del modelo AT) y hoy lo que está en juego ya 
son los 32 bits.

Al parecer los nuevos clientes y también los antiguos no 
se dejan persuadir fácilmente sobre las bondades del MCA 
(Micro Channel Architecture). De otra parte, un grupo de 
competidores encabezados por Compaq y reunidos bajo el 
nombre de EISA (Extended Industry Standar Architecture) 
ha diseñado un bus alternativo compatible con los actuales 
equipos estándares y que también procura rentabilizar al 
máximo las capacidades del chip 80386.

Según dijo el vicepresidente de mercadotecnia de 
Compaq, Jim D’Arezzo, durante la mencionada conferen
cia, «el futuro de la industria se encuentra en el micropro
cesador 80386 y en la arquitectura EISA». También agregó: 
«el peso de IBM podría haber sido suficiente como para 
orientar al mercado en la dirección de sus intereses, pero 
después de un año y medio no se ha materializado ningún 
movimiento real por parte de los usuarios respecto al MCA, 
exceptuando los incondicionales de IBM».

A su vez Brian Utley, director del laboratorio de investi
gación de IBM señaló: «ya han sido instalados un gran nú
mero de equipos MCA mientras que EISA es un diseño que 
no estará terminado hasta el próximo año».

Sea como fuere, lo cierto es que de acuerdo a los últi
mos estudios hay unos 45 millones de clientes potenciales 
que siguen desconcertados de cara al futuro. Para colmo, 
cabría agregar un tercero en discordia: la poderosa Apple* 
multinacional que con su propia arquitectura continúa 9a' 
nando cuotas de mercado.
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Rebajas 
del gato 
por liebre

poemas!
El regreso

Una ciudad llamada Avila

Rebajas, todo el mundo 
en rebajas mientras Arra-, 
bal se vuelve «soñador de 
insectos». Vale más soñar 
que rebajarse el cordón 
umbilical de querer y no 
poder. Ya no sólo está de 
moda el sida; andan por 
ah i los que rebajan. Este 
es un país de rebajas 
como Astorga de lindas 
maragatas. Claro está, 
prefiero lo segundo: soñar 
como Bécquer.

Se han roto las cadenas
que nos ataban a las dunas del desierto; 
áspera tierra esclava de la luna muerta, 
pueblo sin luz perdido en su pasado 
que vaga por el mundo clamando a su profeta; 
raza que transmitió a mi pueblo 
la fuerza inquebrantable de las letras.
y hoy, acosada por ajenos intereses, 
ciega su gloria con intestinas guerras.

Oiga, sí, soñar, no reba
jarme. Los dígitos andan 
de rebaje: menos para
dos, reducción de jorna
da, el I.P.C. rebajadísi
mo... (aquí hay que aclarar 
que según las bandas del 
pentagrama la rebaja es 
más o menos). En cual
quier estadística puedes 
aparecer; ésta sintetiza de 
todo, menos fiabilidad. Ya 
ven lo que les pasó a aquel 
programa de TVE «¿Y us
ted qué opina...?» Carpe
tazo. Si eso mismo se die
ra a un bando y a otro del 
pentagrama aletearíamos 
más creyentes, incluso 
más soñadores pero, sin 
lugar a dudas, más espe
ranzados. Aquí no se trata 
de hacer gallos ciegos.

Se han roto, se han roto, 
y al fin la península a su verdad regresa 
al viejo continente que conoció el esfuerzo 
que puso nuestra patria para seguir su estela. 
España vuelve a Europa, aunque vuelve pobre 
y aún con las marcas que dejaron las cadenas 
del desierto y las de nuestro propio encierro. 
España vuelve a Europa en busca de su estrella.

José Antonio Giraldo

No rebajen, digan: se
ñores, cada día hay más 
parados, más delincuen
cia, más jeringuillas por 
las calles... y a tanto llanto 
de juventud perdida lu
chemos por una juventud 
reencontrada. Ahí nace el 
progresismo auténtico. El 
engaño, el disimulo y la 
táctica de interpretacio
nes estadísticas nos va 
costar a ciento por uno; si 
no el tiempo.

De momento sólo tene
mos para consolarnos de 
nuestros políticos unos 
versos (más mítines que 
Poemas) que rondan va-
ñas revistas. La verdad, 
con tanto desajuste eco
nómico no me atrevo a pe- 
oirle a los lectores que 
sueñen pero es la única
catarsis que les puedo 
ofrecer. “ "Ahí tienen a Ro-
dnguez Sahagún: «Olvi- 

ais que la vida es como 
un beso / colgando de una 
rama estéril en principio», 

a Federico de Carvajal: 
"V|ve en mi canto/la sole
dad angustiosa/de loina- 

abado». O Herrero de Mi- 
non: «Llévale, mujer, tus 
gracias y llena también su 

ren con tus jóvenes her
manas, oscuras y hermo
Sas como tú».

toZ Como Posdata, que
Profifera Cerón, mi 

un Que no le metan 
reha° en las entretenidas 

Jas del gato por liebre.

Víctor Corcoba
Herrero

Filiación
Sabedlo bien: Soy poeta 

del Sur.
Mis ojos están Henos 

de luz.

El viejo mar de Ulises y Afrodita, 
al arrullar mi infancia, 
puso en mi lira los sonoros ecos 
que vibran en sus aguas.

Soy poeta del Sur.
No van conmigo las galaicas brumas, 
los pardos horizontes de Castilla.
Mi paleta diáfanos colores 
sólo tiene y prodiga.

Soy poeta del Sur.
Mis versos cantan cielos impolutos, 
risueños panoramas soleados, 
céfiros que destilan
regusto a yodo y sal mediterráneos...

No lo olvidéis: Soy poeta 
del Sur, 
y están mis ojos Henos 
de luz.

Antonio Gimeno

La ciudad aparecía con una nítida atmósfera plateada. El gris de 
las piedras aliviaba su dureza con aquella nivea luz. Perdida el ansia, 
la mente humana se transformaba en torre, niebla y aire. Era el mensa
je como nacido antes de los siglos. La fuerza mística era arrebatadora 
en aquel clima de silencio y transparencia. Vivíase una lejanía de me
ditación y hondura. Las pasiones estaban aquietadas y el alma era 
como cuarzo llameante.

Me puse a pensar en mi vida y la vi incapaz de penetrar aquel mis
terio. La tierra despedía un aroma intocable y heroica. Todo yacía en 
su más profundo secreto. La extensión del paisaje era ilimitada y las 
montañas daban al panorama serenidad. Las torres, los campanarios 
y las murallas ofrecían, como a mano, una salutación de antes de la 
eternidad. Creí por un momento que la mente no podía resistir tanta 
belleza. Eran los instantes venideros, como pasados y Dios habitaba 
en nube, risco y monte.

Me acerqué al fondo de la vida y vi el terminal del pensamiento; as
cendía desde la tierra una ráfaga de viento y de tranquilidad.

La ciudad, ya entrada la mañana, tomaba vida. Las gentes iban a 
sus quehaceres y conversaban con ánimo y perseverancia. Quise 
acercarme a ellos para que me dieran un poco de su tacto vital. Era la 
esperanza que tenía de amarrarme a la vida, pues mis energías no 
eran suficientes para contenerme en el espacio.

La catedral levantaba su fuerza espiritual en la torre rígida de su al
tura. Todo parecía que se encaminaba hacia una visión ultraterrena, 
pero se daba la vida, se daba el trueque y el negocio en bares y cafés 
y la gente era sencilla y rotunda. Bajé rodeando las murallas hacia el 
río y, allí, el pulso vital se hacia menos enfebrecido. Los automóviles 
nos daban una luz que nos acercaba a los tiempos del presente por
que todo lo demás era pasado.

Me agoté en aquella extraña muestra de colores tan diversos y 
puse fin a la meditación, mientras, desde los Cuatro Postes, Dios ilu
minaba el paisaje de aquella maravillosa urbe, solitaria y clara.

José Córdoba Trujillano

Remembranza de Oviedo
y Asturias

Oviedo, pulso de Asturias, 
medida de sus distancias, 
capital de lejanías 
con el Naranco a la espalda. 
Brisas de los altos montes 
besan tus brazos y cara.
Tu parque de San Francisco

Plaza de la Escandalera, junto a ella, el parque 
San Francisco

tejido de flor y rama 
es solaz en los veranos 
y en los inviernos escarcha, 
con un revuelo de risas 
en los ojos de la infancia. 
Oviedo, de señorío 
natural que de ti mana 
como el agua de tus fuentes 
límpidas de las montañas. 
De tanto cruzar tus calles 
y recrearme en tus plazas 
una alondra me ha precido 
de belleza acrisolada. 
Renombrada calle Dría, 
populosa y asturiana, 
puro semblante de Oviedo 
eres de sus calles gala. 
Los barcos de Cudillero 
toman el sol en la plaza 
y Llanes brinda a los ojos 
la belleza de sus calas.

En el Musel blancas velas 
rizándose en la distancia. 
Verde frescura en tus tierras 
y frescor en pomaradas, 
La alegría de tus puertos, 
la hermosura de tus playas 
que van bordando festones

Calle típica del Barrio Viejo de la capital ovetense

niveos anillos de plata. .
Yo te quisiera cantar 
ni con rimas ni palabras, 
con serenas melodías 
que se sienten y no hablan. 
Que este romance seá muestra 
de aquilatada semblanza.

Moisés Sanz Montarelo
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Cinco discos para regalar
.. . ELVIS PRESLEY.

«THE COMPLETE SUN 
SESSIONS» (RCA)

¿Hace ralla decir que es éste 
un disco imprescindible para 
todos los aficionados al rock 
and rolI? Nada menos que la 
primera, la más salvaje, etapa 
de Elvis impresa en cuatro caras 
de vinilo arrollador. Aquí están 
sus cinco primeros singles, cin
co temas grabados para la Sun 
pero que serian comprados pos
teriormente por la RCA para que 
formaran parte de su primer LP, 
y algunas versiones rechazadas 
de éstos que, o bien permane
cían inéditos o que habían teni
do una difusión muy reducida, 
no muy diferentes de las tomas 
oficiales, pero de sumo interés 
para los fans.

KAMEMBERT.
«SOUL NIGHT» (DRO)

Hace unos años eran una 
anodina banda de pop-rock. 
Ahora después de cambios mil 
en la formación y con tres chi
cas al frente, han conseguido
uno de los más refrescantes 
LP’s del pasado año. Una autén
tica colección de canciones re
frescantes y divertidas, donde 
atestiguan su pasión por el 
soul. Lástima que una produc
ción del todo inadecuada y unas 
letras a veces un tanto insus
tanciales, dejen a mitad de po
tencia temas como «Australia». 
«Hey baby», «Voces» o, cerran
do el disco, «Terciopelo azul» 
(nada que ver con la película, y 
compuesta mucho antes), feno
menal visión en blanco y negro 
de la huidiza juventud.

DAVID BOWIE: 
«NEVER LET ME DOWN» (EMI)

Hasta un Bowie menor, y esto 
lo es, sigue siendo un Bowie. 
«Never let me down», sin ser, ni 
de lejos, uno de sus mejores 
álbumes, se deja escuchar con 
agrado, y siempre queda uno 
bien regalando un disco de Bo
wie. Dentro, canciones como el 
ultra-comercial que da titulo al 
LP, «Zeroes» y «Beat of your 
drum», más en la línea de Bowie 
de unos años atrás pero sin 
conseguir resultados tan espec
taculares. «Shining Star», que

Los Ronaldos, «Saca la lengua»
Los Ronaldos fueron la gran 

revelación del pop español en 
1987. Tras su primer LP —una 
mezcla de inteligente de frescu
ra contemporánea y arqueología 
pop, recuperando la energía de 
la mejor música británica de los 
60 y adaptándola a nuestro en
torno—, vuelven ahora con su 
segundo titulado «Saca la len
gua». Este disco lleva toda la 
marcha de un grupo joven que 
se dirige a gente tan desenfada
da como ellos. Y es que resulta 
muy difícil identificarse no sólo 
con sus melodías galopantes y 
rebeldes, sino también con al
gunas de las letras cargadas de 
realismo adolescente. En una 
gama de pop muy amplia, Los 
Ronaldos, se desmarcan con al
gún que otro toque salsero aña
dido a un rock personalisimo, la

Coordina:
Marisa Hernando

no se sitúa demasiado lejos de 
lo que pueda estar haciendo 
Prince, o «Glass Spider».

STING: «NOTHING LIKE 
THE SUN» (AM RECORDS)
Cuando The Pólice son sólo 

una referencia del pasado para 
las generaciones más jóvenes 
de aficionados a la música, 
Sting sigue manteniendo su 
status al que pocos pueden ha
cerle sombra hoy en día. En 
«Nothing like the sun» demues
tra su versatilidad, como es ca
paz de arremeter con igual for
tuna tanto temas intimistas co
mo otros más rítmicos. En los 
segundos, se deja llevar por los 
sabores negroides, como ates
tiguan piezas como «Rock stea- 
dy» o la reivindicativa «They 
dance alone». Pero tal vez los 
mejores momentos de este do
ble álbum estén en canciones 
susurrantes como «The secret 
marriage», revisión de una pieza 
de las Hnas Elier o «Little Wing» 
Con colaboradores de lujo, en
tre los que se incluyen Mark 
Knopflér, Eric Clapton o Andy 
Summers, es éste un Lp que no
puede pasar desapercibido.

DEPECHE MODE: MUSIO 
FOR THE MASES»

Mucho ha transcurrido desde 
que Depeche Mode, con el efí
mero Vince Clark al frente, se 
presentaran al mundo. Sin em
bargo, no ha disminuido su im
pacto entre el público. Siguen 
siendo, como indica el titulo de 
su Lp, un grupo de masas. Y no 
deja de ser un tanto extraño, 
desgraciadamente, en un grupo 
que hace, a pesar de su condi
ción de balable, música tan in
tensa, arriesgada, apartada de 
las modas imperantes, bella, 
emocionante, como la que con
tienen los surcos de este Lp que 
comentamos. Hay piezas que 
aunque sean sorprendentemen
te consumidas por un público 
adolescente, son de lo mejor 
que se está haciendo en Inglate
rra. La metamorfosis de aquello 
que un día se llamó tecno-pop 
en una música única, personal, 
emocionante. «Music for the 
mases», es un disco impresio
nante, y con el que uno se pue
de olvidar de todo. Un 10 para 
Depeche Mode.

Free Lance Press

voz de Coque hace el resto. Un 
joven lleno de carísma sobre el 
escenario y creador de cancio
nes sobresalientes, de letras 
atrevidas y guitarras de las que 
se puede decir otro tanto. Aun
que no sea del todo cierto, Los 
Ronaldos es, en gran medida, el 
grupo de Coque, y asi lo entien
den los restantes miembros del 
grupo, Ricardo Moreno (bate
ría), Luis Montero (bajo) y Luis

Tracy Chapman, Bobby McFemn y Anita

De izquierda a derecha, Tracy Chapman, Bobby McFerrin y Anita Baker.—(Foto Efe)

Tracy Chapman, Bobby Me 
Ferrin y Anita bayer son los tres 
cantantes de música negra que 
acaparan este año las nomina
ciones de los premios «Gram
my». Unos premios que serán 
entregados el próximo día 22 de 
febrero en una ceremonia en el 
Shrine Auditorium de Los Ange
les. Los premio «Grammy» de 
música son los más importan
tes de este sector, equivalentes 
a los oscars cinematográficos.

Tracy Chapman es, sin lugar 
a dudas, la clara favorita con 
seis nominaciones. Con su pri
mer disco «Fast car» Tracy ha 
conseguido ser nominada para 
la mejor artista, mejor álbum 
elepé, disco sencillo, canción, 
presencia femenina en escena y 
canción popular contemporá
nea. Su participación en la gira 
con motivo del 40 aniversario de 
la Declaración Universal de los 
Derechos Humanos, ha hecho 
que esta cantautora haya sido 
definida como la cantante reve
lación del año 88 y, por supues
to, la nominación como clara 
favorita a los premios «Gram
my».

Bobby McFerrin, autor e in-

García (guitarra).
«A Coque le conocimos todos 

porque era hermano de un ami
go nuestro, y el grupo se gestó 
inmediatamente en torno a él. 
Tenia unas canciones muy bue
nas; prácticamente tenia ya 
compuesto todo el elepé. Una 
de las canciones de nuestro 
nuevo disco, «Es verano» estaba 
ya compuesta antes de que 
existiera el grupo».

térprete de la canción «Don't 
worry be happy», de gran éxito 
en España en los últimos me
ses, ha obtenido cinco nomina
ciones a los premios a la mejor 
canción, disco, voz masculina, 
álbum elepé, y uno especial al 
mejor vocalista masculino de 
jazz.

Anita Baker es la tercera en 
discordia, con cuatro nomina
ciones, disco y canción del año, 
mejor canción de «rhythm and 

LISTAS DE EXITOS
SEMANA DEL 2 AL 7 DE ENERO x

LP’s Y CASSETTES

Semana 

actual Intérpretes Título

Casa de 

discos __

1 Varios ¡Boom! 4 • EMIOdeón

2 Luis Cobos Viena Concertó CBS

3 Eros Ramazzotti Música es Hispavox

4 DireStraits Money for Nothing Polygram

5 Década Prodigiosa Años 80 Hispavox

6 Mecano Descanso dominical BMG Anola

7 PetShopBoys Introspective EMIOdeón

8 Glenn Medeiros Once inalifetime Polygram

9 Rick Astley Hold meinyourarms BMG Anola

10 María del Monte Cántame sevillanas Horus

SINGLES Y MAXI-SINGLES

Semana Casa de

actual Intérpretes Título discos^.

1 Glenn Medeiros Nothing'sgonna... Mercury

2 MichaeIJackson Smooth criminal CBS

3 Rick Astley Take meto your heart BMG Anda

4 Theartofnoise... Kiss Polygram

5 MillieVanilli Girlyou knowifstrue BMG Anda

6 U2 Desire BMG Anda

7 Womack&Womack Teardrods BMG Anda

8 PepShopBoys Domino dancing EMIOdeón

9 B.Mc.Ferryn Don'n worry be happy EMIOdeón

10 EighthWonder Baby Baby CBS

COMPACT-DISCOS

Semana Casa de

actual Intérpretes Titulo discos -

1 Luis Cobos Viena Concertó CBS

2 DireStraits Money for nothing Polygram

3 Varios ¡Boom! 4
EMIOdeón

4 U2 Rattleand hum
BMG Anda

5 Elvis Presley AH times greates...
BMG Anda 
BMG Anda 

EMIOdeón
6 Mecano Descanso dominical
7 PetShopBoys Introspective
8 Eros Ramazzotti Música es Hispavox

9

10

Tracy Chapman 
Rick Astley

Tracy Chapman

Hold meinyourarms .

WEA
BMG Anda

blues» y mejor cantante femeni
na en dicha categoría por su 
sencillo «Giving you the best 
thar I got».

Además de los citados, los 
«Grammy» cuentan con Sting y 
Stev Winlwood, con tres nomi
naciones cada uno, George Mi- 
chael con dos, y tras ellos, una 
larga lista en la que figuran 
Brenda Russell, Vanessa Wi
lliams, Rick Astley, Toni Child y 
el grupo Take 6.

M.C.D. 2022
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Desde la R. F. de Alemania

Escaparate de las culturas del mundo
Un nuevo gran proyecto cultu

ral va tomando cuerpo poco a 
poco en Berlín: la «Casa de las 
Culturas del Mundo». El senador 
de Cultura, Volker Hassemer, ha 
dado a conocer algunos porme
nores de este proyecto, que está 
en marcha ya desde hace algún 
tiempo y para el que había dado 
luz verde ahora medíante una re
solución de la Cámara de Diputa
dos.

La «Casa de las Culturas del 
Mundo» tendrá su sede en el Pa
lacio de Congresos y estará or
ganizada en forma de una socie
dad de responsabilidad limitada; 
su tarea es difundir en la Repúbli
ca Federal la cultura del llamado 
Tercer Mundo -sobre todo de los 
países pobres de América Lati
na, Africa, Asia y los Mares del 
Sur-. Con ello, esta institución 
cultural sería un complemento

ARCO, 
del 9 al 14
de febrero

La octava edición de Arco, Fe
ria Internacional de Arte Contem
poráneo que organiza IFEMA, 
Institución Ferial de Madrid, abri
rá de nuevo sus puertas del 9 al 
14 de febrero próximo, en los Pa
bellones 10 y 12 del Recinto Fe
rial Casa de Campo, de Madrid, 
en horario continuado de 12 a 21 
horas, según ya informamos en 
una página anterior de ARTE Y 
l e t r as .

Concurren a Arco 89 ciento 
ochenta y nueve galerías. De és
as. setenta y seis son españolas 

V ciento trece extranjeras, siendo 
quince los países participantes.

Con este motivo, la Asociación 
e Amigos de Arco, en colabora- 

C'on con el Circulo de Bellas Ar
de Madrid, ha organizado el II 

'cío de Conferencias Aprecia- 
snh del Arte Contemporáneo, 

re el tema «Las vanguardias 
dísticas: 1940-1990... El ciclo 

inic|P el pasado día 18 y se 
carn°n^ará hssta el 5 de abril, a

°^el escritor Y critico Fran- 
C|sco Calvo Serraller.

de los Institutos Goethe, que por 
su parte dan a conocer en el ex
tranjero la cultura alemana fede
ral. El trabajo en el Palacio de 
Congresos deberá iniciarse ya en 
1989.

Entre las primeras tareas de 
esta institución contará un festi
val cultural hindú en Berlín y en la 
República Federal, y además de
berá desarrollar para el año 1992 
un programa que conmemore el 
descubrimiento de América en 
1492. El «Festival Horizonte», 
como se ha asegurado, no resul
tará afectado en absoluto por la 
nueva fundación, asi como tam
poco lo será el presupuesto del 
Instituto Goethe; en el Palacio de 
Congresos habrá en el futuro 
también otros actos además de 
los de la «Casa de las Culturas 
del Mundo», cuyo presupuesto 
financiero no permite una ocupa
ción total de estas salas. Ade
más, la nueva casa se considera 
también como una «institución 
de servicios para todos los cen
tros culturales», a los que pro
porcionará actos culturales y ar
tísticos de todo género. A partir 
de 1989, el Palacio de Congre
sos será puesto gratuitamente a 
la disposición de los organizado
res de actos que presenten cul
turas del Tercer Mundo.

(mrt/Tagesspiege!)

HALLAZGO «SENSACIONAL»

DE LA EPOCA NEOLITICA

Como «sensacional» en su ca
lidad ha catalogado la Oficina de 
Conservación de Monumentos 
Artísticos del «Land» de Hesse 
los yacimientos de un poblado 
neolítico hallados en la circuns
cripción de Marburgo/Bieden- 
kopf. Un hallazgo semejante sólo 
existe en Europa central, cuando 
más, en el llamado «Nórdlinger 
Ríes», ha dicho el arqueólogo 
jefe del «Land», Fritz Rudolf Her- 
mann. En el sitio arqueológico 
del municipio de Ebsdorfergrund 
se trata de un asentamiento forti
ficado, conservado casi integra
mente, del tercer milenio a.d.J.C. 
Según afirma Hermann, los ar
queólogos esperan de sus exca
vaciones informaciones y datos 
más precisos sobre la vida hu
mana hace 5.000 años. Cuenta 
con que los trabajos se prolon
guen todavía durante muchos 
años. La importancia de este ya
cimiento arqueológico, en el que 
los paleontólogos trabajan ya 
desde hace algún tiempo, ha 
sido tratada hasta el momento 
con discreción, porque se te
mían saqueos y robos de los ha
llazgos arqueológicos.

' . (ddp)

GALERIA DE ARTE

DesdelaURss
Mejoras para salas 
de conciertos
iogradn0'3 'StaS soviét¡cos han 
61 nuev^ efeCt° interesante en 
nica U-in/mpllf'Cador ”Electró- 
i°ra la ¡i. ”.’.9racias al cual me- 
Una saiaHS'°n de presenc¡a en 
versos ineT conciertos. Los di
n° simnip rumen,os musicales 
‘intóTResuenan dedis- 
^ofundidad-^H0 tambÍén en 
Oyen máen 0 S Vlolines se 
de PercusióT3 7 l0S 06 V'ent0 y

Este mas leÍ°s- 
^Hdesnn^'1110 de reProduc- 
mera ve 'do se utiliza por pri- 
modeiado n? 61 S¡Stema fue 
que rnOetra °S ordenadores, 
°btener unTr CÓmo se P°dia 
si°nante eCt0 más impre- 

^ntes. Los 
den la Señai ectrón|cos divi- 
frecuenc¡ac en tres bandas de 
Separado amP|'fican por 
mente ia nri|l9lendo Paralela- 
S0nid0 E| ,enc¡a óptima del 
^'es.-tAp^3 incluye seis Sugestiva pintura del taiwanés Yu Cheng-yau, que empezó 

a pintar a los 56 años; hoy tiene casi 90

ESCAPAR
LIBROS DE EDITORIAL GRIJALBO

Dos títulos de la colección Bestseller Oro: «ZOYA» es una 
historia de una novelista de plena actualidad, Danielle Steel, que 
toma el personaje central, una condesa rusa, y le hace recorrer 
varios lugares del mundo en una sucesión de episodios aventureros 
que se desarrollan en medio de varios importantes acontecimientos 
políticos mundiales; novela llena de matices y de lectura interesan
te, en traducción de María Antonia Menini. Y el otro título es 
«CONFESIONES VERDADERAS», por John C. Dunne, norteameri
cano, cuyo argumento gira en torno a la aparición del cadáver de 
una joven, supuestamente maltratada; en el relato predominan los 
comportamientos de dos hermanos, uno policía y el otro sacerdote, 
así como una sucesión rápida de situaciones más o menos conflic
tivas para todos los protagonistas; traducción de María Antonia 
Menini. Finalmente, un titulo de la colección El Espejo de Tinta: 
«DIARIO», del dramaturgo inglés Joe Orton, muerto a martillazos 
por su amante «por culpa de este diario»; ha sido editado por John 
Lahr y traducido por Angela Pérez; lleva prólogo de Luis Antonio de 
Villena.

«GREGUERIAS»

Como tiene por costumbre, la Confederación Española de Gre
mios y Asociaciones de Libreros ha realizado una edición especial 
con motivo de la Navidad 1988 (libro que nos llega por gentileza de 
Punto y Línea), de las «GREGUERIAS», de Ramón Gómez de la 
Serna. Es una lectura que recomendamos, porque el ingenio del 
autor en estas frases cortas pero de hondo significado y simbolis
mo, ayuda al lector a pasar unos momentos auténticamente deli
ciosos. Muy apropiados para iniciar con buen humor el nuevo año.

«GIMNASTICA DEL BELLO SEXO»

Se trata de un librito con el que Espasa Calpe felicita las últimas 
Navidades; un libro realizado en facsímil y conteniendo el texto 
editado en castellano por una editorial inglesa (R. Ackerman Strand) 
en 1827 del libro titulado «GIMNASTICA DEL BELLO SEXO» o 
«ENSAYOS SOBRE LA EDUCACION FISICA DE LAS JOVENES». La 
edición lleva «once estampas finas» realizadas por «Mr. Dubourg, 
dibujante del Rei de Francia».

«UN SERVILON Y UN LIBERTINO»

Hay escritores de nuestra lengua que, por el paso del tiempo, 
por la llegada de nuevas firmas, y por otras circunstancias que 
ahora no podemos analizar, quedan en el absoluto olvido. Por ello, 
«recuperarles» para que hoy puedan ser leídos es una labor de elo
gio. En esta ocasión, con motivo de la Navidad, Almacenes Gene
rales de Papel, S.A., que tiene la costumbre de seleccionar anual
mente un autor de interés, ha editado una obra de una escritora que 
tuvo singular importancia en la novela contemporánea. Se trata de 
Cecilia Bóhl de Faber, «Fernán Caballero», de la que se ha reeditado 
«UN SERVILON Y UN LIBERALITO», con ilustraciones de Juan 
Polo Velasco y diseño de Fernando Suero de Escobedo.

LIBROS DE EDITORIAL CEAC

Una serie de ejemplares de pocas páginas y de contenido 
concreto acaba de lanzar CEAC. El tema, «Guías de dibujo y pin
tura», de las que ha sacado cuatro títulos de medio centenar de 
páginas cada uno, con numerosas ilustraciones orientativas y ex
plicativas: «LA PINTURA AL PASTEL», por Salzmann; «PREPARA
CION DE SOPORTES», de Serbay; «LA PINTURA A LA TEMPERA», 
de Müller, y «LOS ROTULADORES», por Meilhamer. Además, pu
blica «MARIONETAS DE MANO», con ideas de Oskar Batek sobre la 
creación, movimiento, manejo, «personalidad», etc. de las mario
netas; guiones para sus actuaciones, etc. Finalmente, «BELENES 
FACILES», un librito de Nenna Vol Merhart y Engelbert Póschl con 
ideas y explicaciones para construir belenes de forma sencilla, pero 
no por ello faltos de atracción y belleza, sino todo lo contrario.

' AVENTURAS DE WILLOW

El cine ha puesto de actualidad, de moda, diriamos, el simpáti
co personaje de Willow, un pequeño granjero aspirante a mago, y 
en torno a él se acaban de lanzar varios libros por parte de la 
editorial Plaza & Janés en su colección Plaza Joven: «WILLOW» es 
la historia del mencionado personaje basada en la película del 
mismo titulo y con fotogramas de la misma; una historia de George 
Lucas, con adaptación cinematográfica de Bob Dolman y adapta
ción literaria de Carthy East Dubowski. Un tomo de menor tamaño, 

,con el mismo titulo, ofrece, a lectores mayores de13años,el 
mismo relato pero en adaptación de Joan D. Vinge. Y otras dos 
historias con Willow de protagonista, para lectores más pequeños: 
«WILLOW ENCUENTRA UNA NIÑA», de Gail Hermán e ¡lustrada 
por Michael McDermott, y «WILLOW Y LOS DUENDES», escrita por 
Emily James, con ilustraciones de Vicente Segrelles. También 
sobre el personaje y la película ha editado Planeta Joven cuatro 
cuadernos para colorear, con guión de Michael Teitelbaum e 
ilustraciones en negro de Ken Barr que los pequeños lectores 
deberán completar con los colores que les plazca, en un ameno 
ejercicio pedagógico.

P.M.C.
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El Audi 90 20 V, en la cima 
del mercado de coches 

de tamaño medio
Audi se había propuesto ofre

cer, al lanzar la serie 80/90, 
unos modelos sin igual en el 
segmento de coches de tamaño 
medio y el éxito sin precedentes 
en la casa de los cuatro aros con
firma el acierto en el producto 
ofrecido. Se ha iniciado la co
mercialización en España la ver
sión cumbre de la serie 90. Se 
trata de Audi 90 20 V, en el que, 

a partir de la mecánica cinco ci
lindros de 2,2 litros de cubicaje 
y 136 caballos de potencia, se 
ha obtenido un grupo propulsor 
de un rendimiento excelente re
corriéndose a la técnica de cua
tro válvulas por cilindro.

En este segmento del merca
do, los factores que influyen de
cisivamente en la compra de un 
coche son, por un lado, el rendi
miento mecánico, con un eleva
do nivel de prestaciones y, por 
otro, el diseño atractivo y la co
modidad del habitáculo de pasa
jeros, todo ello en combinación 
con una economía de compra, 
consumo y mantenimiento razo
nable. El Audi 90, y en concreto 
la versión 20V que ahora se co
mercializa, responde a cada una 

de estas exigencias a plena sa
tisfacción, con una mecánica 
sorprendentemente potente y de 
ágil respuesta, una carrocería 
elegante y un cuidado acabado 
en el habitáculo, de gran confort 
para los pasajeros.

El motor de este último Audi 
se ha desarrollado partiendo del 
motor de inyección de cinco ci

lindros de 2.2 litros que propor
ciona 100 Kw/136 Cv... Sobre 
esta base mecánica se han reali
zado importantes modificacio
nes, en primer lugar, reducien
do la cilindrada hasta los 2.0 li
tros; además, lógicamente, se 
ha introducido una nueva culata 
de 20 válvulas, cuatro por cilin
dro, o, por ejemplo, nuevos co
lectores de admisión y escape, 
adaptados para propiciar la 
aumentada potencia de salida 
que es ahora de 160 Cv.

El Audi 90 20V, gracias a su 
poderoso motor, es capaz de al
canzar una velocidad máxima de 
215 km/h y acelerar de 0 a 100 
km/h en 9,1 segundos. Presta
ciones ambas dignas de cual
quier coche deportivo.

Cojín protector para automovilistas
Científicos del Instituto de Transporte Automotor de Moscú han diseñado unos originales siste

mas de seguridad para automovilistas.
En el polígono situado en Dmítrov, ciudad cercana a Moscú, actualmente pasan las pruebas los 

cojines de aire cuyo diseño original está protegido con certificado de autor. Los cojinetes de aire y 
cinturones especiales se accionan en el momento de accidentes mediante la explosión de una car
ga de pólvora, lo que ofrece al conductor la posibilidad de quedar con vida incluso cuando el coche 
ha chocado contra un obstáculo a una velocidad de 80 kms./hora.

Expertos de la reunión internacional sobre la seguridad pasiva de los medios de transporte va
loraron altamente las investigaciones que realizan en este campo los científicos soviéticos.—(APN)

Munich y la BMW
Munich es una ciudad muy 

atractiva, limpia, hermosa, ro
mánticamente embelesadora y 
de rancio abolengo medieval. 
Encanta su ambiente tradicio
nal, histórico, artístico y cultu
ral. Junto a sus viejas «glorias», 
ya en este siglo, se ha sumado 
otra bajo la moderna forma de 
una gran industria de automóvi
les: la BMW. En España es 
ampliamente conocida esta 
prestigiosa marca y sus últimos 
modelos de las nuevas series 
«3», «5» y «7» despiertan admi
ración. Series que reúnen tres 
relevantes clases de belleza: la 
de la línea, la de la bondad del 
producto y la de la más depura
da y avanzada técnica.

En el sugestivo Museo de la 
BMW de Munich, quizá el único 
del mundo de esta clase, se ex
pone de forma magistral setenta 
años de historia de producción 
con sus motores para Aviación 
hasta la II Guerra Mundial y sus 
vehículos (motos y coches) más 
representativos, así como otros 
de tipo marcadamente experi
mental. Esta Sociedad ha con
seguido grandes éxitos deporti
vos , desde que en 1919 elevara a 
un biplano a 10.000 metros de 
altura con un motor suyo. En la 
década actual, sus motos han 
ganado la dura carrera París- 
Dakar en 1981, 1983, 1984 y 
1985. Numerosas victorias pue
den mencionar con sus motores 
de circuitos de fórmula 2, cam
peonato mundial en 1983 en la 
fórmula 1 y, a partir de 1987, las 
competiciones de turismo (los

BMW M3 se llevaron los cam
peonatos alemán, europeo y 
mundial a la primera). Precisa
mente del deporte, sometiendo 
a los vehículos a las más duras 
pruebas en las peores circuns
tancias, han sacado los ingenie
ros de la BMW grandes ense
ñanzas, junto con una constante 
y profunda investigación (se es
tudian hasta los más pequeños 
detalles) pordotara sus motos y 
coches de los más recientes ade
lantos científicos y técnicos. Por 
ejemplo, los BMW fueron los 
primeros automóviles en usar el 
poderoso freno antibloqueo 
ABS, que ahora también empie
za a incorporar a sus motos.

He probado, en distintas ca
rreteras y en adversas condicio
nes metereológicas, las nuevas 
serie de la BMW en España con 
resultado altamente satisfacto
rio. Recientemente he hecho, en 
un modelo de la nueva serie *5», 
un recorrido de ochenta kilófne- 

tros por la autopista Munich- 
Berlín a una velocidad de cruce
ro, en bastantes momentos, su
perior a los doscientos kilóme
tros hora, disfrutando de una 
suspensión y estabilidad inme
jorables. Parecía que no iba ni 
mucho menos a esa velocidad. 
Pueden calificarse a estos co
ches como del próximo sig'o-

He realizado una detenida vi
sita a sus fábricas de Munich y 
de Dingolfing (Baviera) y he 
quedado asombrado por todos 
conceptos. De estas maravillo
sas factorías, noble orgullo de la 
industria alemana, tenían que 
salir estos estupendos autos de 
gran potencia y calidad, Que 
reúnen en un armonioso y bello 
conjunto, lleno de confort. ex" 
cepcionales cualidades, que leS 
hacen capaces de las mayores 
prestaciones con el aliciente de 
la seguridad.

Angel Las Navas

Volkswagen va a invertir 
en Seat 24.000 millones 

de pesetas
A veinticuatro mil millones de pesetas ascenderá la inver

sión de Volkswagen en Seat, mediante una operación de 
ampliación de capital que va a ser suscrita por la firma 
automovilística alemana. Este acuerdo de ampliación de 
capital ha sido tomado por el consejo de administración Seat, 
que se reunió en la sede alemana de Volkswagen.

La operación ha sido diseñada de forma que Seat amplia su 
actual capital social, de ochenta mil millones de pesetas, en 
mil millones de pesetas más. Se piensa emitir un millón de 
nuevas acciones ai portador, de carácter ordinario, que serán 
puestas a la venta por mil pesetas, pero con una prima de 
emisión de 23.000 pesetas más que deberán ser desembolsa
das en su totalidad en el mismo momento de su adquisición. 
Si bien se podrá.adquirir una nueva acción por cada ochenta 
antiguas, se espera que prácticamente la totalidad del paque
te puesto ahora en circulación vaya a parar a manos de 
Volkswagen —que ya es el principal accionista de la compa
ñía— y el único que parece por el momento interesado en 
seguir invirtiendo en la empresa automovilística que un día 
adquiriera al Instituto Nacional de industria.

Con este nuevo capitulo de inversiones Seat podrá des
arrollar su programa previsto. El incremento de producción en 
Barcelona, Martorell, Prat de Llobregat y Landabén —que 
este año significó la salida de 438.000 automóviles— depende 
en buena parte de estos planes de inversiones que darán un 
empujón a las actividades de Seat en los próximos años.

Pons

Peugeot Talbot en el Campeonato
de España de Rallyes

Como en años anteriores, 
Peugeot Talbot Sport participa
rá en el Campeonato de España 
de Rallyes con su equipo oficial, 
integrado por personal técnico y 
medios altamente cualificados 
para obtener los éxitos espera
dos. La preparación y manteni
miento de los vehículos se reali
zará integramente en el Depar
tamento de Competición de la 
firma, colaborando con su patro
cinio en esta edición del Cam
peonato de España de Rallyes, 
importantes entidades como 
son, Grupo 16, Cepsa, Valeo y 
Michelin.

Para la presente edición se 
cuenta con un Peugeot 309 GTI 
1.9 GR A., que pilotará Jesús 
Sáiz, teniendo por copiloto a Ja
vier Robledano. El equipo diri
gido por Al icio Romero se com
pletará con los mecánicos Luis 
Muñoz, Ramón Moya y José

dos Peugeot 205 GTI 1.9 y dos 
muletos. En asistencia a rallyes, 
se utilizarán tres furgonetas J-5 
y un coche de apoyo rápido, a 
tenor de las necesidades de cada 
prueba.

En lo referente a fórmulas de 
promoción, Peugeot Talbot 
Sport, seguirá con su tradicional 
Desafío, dando cabida en el

El Desafío Peugeot nl. 
tirá a los pilotos alcanzar 
vel superior de capacitac' 
nalizando de forma efica^apiéf1' 
tencial de campeones, 
dose incrementado res- 
cialmente los premios {an(p
pecto a la pasada etí'Cp°^ye cC' 
para las pruebas por pa 
moen la clasificación fio

Martínez, todos ellos bajo la 
supervisión técnica de Pedro 
Cáscales y Javier Hernández 
como responsable deportivo.

Como material complementa
rio, se cuenta en principio con

mismo a los ya conocidos Peu
geot 205 GTI y 309 GTI de 130 
CV de potencia, asi como los 
205 Rallye que se incorporan 
este año a esta fórmula promo
cional.

El primer clasificado coP 
safio Peugeot participar ' 
‘un vehículo cuyo 
po se determinará en Ia 
rada 1990.

M.C.D. 2022
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El enfado de «Piculi»
Vaya rabieta que le ha entra

do a mi entrañable «Piculi» por 
una encuesta taurina, cuya inci
dencia tuvo lugar el pasado mes 
de septiembre, con motivo de la 
celebración en la plaza de El 
Espinar, de la tradicional bece
rrada del Montepío de Camare
ros de Segovia.

Por un fallo, al parecer impu
table al grupo cómico que actuó 
en último lugar del evento tau
rino, el añojo destinado a la 
cuadrilla bufa, de la que era ma
tador el popular «Piculi», se 
quedó para los componentes del 
referido grupo profesional, y el 
becerro de éstos pasó a ser li
diado por la cuadrilla bufa. Dis
gusto, rabieta y «Piculi» que se 
niega a torear y despachar al

^RSENIO ALVAREZ:

La feria taurina de Cuéllar 
tendrá similar contenido 

que la de 1988
Llamada telefónica de Arse- 

nio Alvarez, gerente de Ruedos 
de Castilla, S.A., empresa adju- 
dicataria de la plaza de toros de 
Cuéllar. Primera toma de con
tacto, quizás mayormente a ni
vel personal, pero de cualquier 
manera como el predominio de 
a conversación giró en torno al 
^ma taurino, les transcribo par- 

,e °e lo que me contó el vetera- 
n° empresario taurino vallisole
tano.

feria de 1989, tendrá 
9ual cQntenido que )a de) pasa_ 

conia0’ GS decir' en base a dos 
' as de toros, una del arte 

Dir^6'0060' una novillada con 
HAh?°reS y un festej° Popular, 
ra? 7 de foreros a estas altu- 
habh 80 prematuramente, es 
un r;rP°r ha^r.Tan sólo hay 
■N¡r™elXO’CarlOSCOlladO 
9anó i= J Taurinae' Quién se 
ciclo al.epetlcion en el pasado

' 1 '9ual que lo había hecho

Mientras Juan Carlos Vera mataba 
dos toros a puerta cenada en la 
Plaza de El Espinar, su madre 

al*ecía en accidente de circulación
han imnartZ808 circunstancias 
61 ánimo h , ° fuertemente en 

los h ® a,IC'Ón esPañola. 
^d'eronri»^?8 Ocurrentes 
m'Sma h0\ practlcamente a la 
cha. y en la misma fe-

El d •dlestroOjn¡an9°rdla 15' el joven 
FSU hermanoCAICS Vera’ Junto 
dnripue Ver» , °nÍ0 y su tío 
Reprime8 S® Jotraban 
í8na en |a 7 h°ras de la ma’ 
EsDinar, toro323 de toros de El 
.y ^PliendnT130 d°S cuatreños 
,ab|ecidosndo'os «res tercios es- 
vrevia a la c^m°« preParación

Vaide' i u 30 Car|oseldia । 7*da de tOro' ° en la Primera 
v CorPoración Pro9ramada Por 

' ar^adriieAa T^Pa' de la 
d06suceso.o/ aralelamentea 
Xir7e de circular°-dUCÍa un acci* 

'!m« de ac|lon =n las pro- 
e ,a localidad man- 

bravo modado. En el callejón, 
mantuve una diferencia de crite
rio con «Piculi» sobre el peso del 
añojo. Yo decía que no iba a su
perar los 180 kilos a la canal, y 
«Piculi» que sobrepasaría los 
doscientos. Al parecer, la razón 
le asiste al «torero», puesto que 
según me cuenta indignado, el 
peso fue de 210 kilos. Y además, 
incluso me ha ganado una 
apuesta, consistente en unos 
caros whiskys, los más caros de 
precio que existen en el merca
do, me supongo que uno para 
cada apostante, aunque el bue
no de «Piculi» me asegura que 
fue una caja la que mediaba en 
la apuesta. Este tío, además de 
ganarme la porfía, quiere arrui
narme. Pero voy a pagar, y 
cuanto antes mejor.

el año anterior cuando actuó en 
Cuéllar como novillero.

Si que puedes decir que deseo 
contratar toreros de relieve; 
que es mi intención mejorar los 
carteles, pero con las lógicas li
mitaciones que me imponen los 
niveles económicos de una plaza 
de segunda. Haré un esfuerzo 
por llevar este año a Cuéllar a 
dos o tres figuras para confor
mar un gran cartel el último 
domingo de agosto, y por su
puesto en la novillada con pica
dores estarán los mejores.

A partir de este momento, 
cuento con un gran equipo en el 
que forma parte mi hijo Arsenio 
y otros destacados colaborado
res. Entre todos vamos a conse
guir mantener y superar lo he
cho hasta la presente en Cué
llar. Espero que el público sego- 
viano aporte su granito de arena 
y acuda en gran número a los 
festejos programados».

chega de Manzanares, con el fa
tal desenlace para una de las 
dos personas que viajaban en el 
vehículo, la madr§ del torero 
valenciano, doña Caridad Orea 
Parra de cincuenta y dos años 
que fallecía instantáneamente.

La noticia les fue transmitida 
a los toreros en la propia pobla
ción de El Espinar, por la espo
sa de Enrique Vera, conocida 
sastra de toreros y que ejerce las 
funciones de apoderado con su 
sobrino Juan Carlos.

ESCRIBE:

PABLO 
PASTOR

Cena de amistad ofrecida por la 
peña taurina «El Espontáneo» 
a Lope Tablada y Pablo Pastor

Es el detalle que todos los 
años cuando se ha celebrado el 
ciclo taurino-cultural, tiene ha
cia Lope Tablada Martín y un 
servidor, la peña taurina «El Es
pontáneo», como colaboradores 
de los encuentros. Lope brinda 
unos magníficos óleos enmarca
dos que son obsequio personal a 
cada uno de los conferenciantes 
que conforman el ciclo, y yo mi 

modesta aportación como pre
sentador-moderador del mismo. 
Una cena que sirve de reunión 
cordial y amistosa entre un gru
po de aficionados, hermoso pre
texto para charlar largo y tendi
do de temas taurinos. Se.eligió, 
al igual que en ocasiones prece
dentes, el mesón «El Parral», 
donde es posible degustar un 
soberano cordero asado, verda
dera delicia gastronómica sego- 
viana, que el maestro asador 
Agapito sirve directamente des
de el próximo horno a la mesa. 
Unos suculentos cuartos acom
pañados por la imprescindible 
ensalada con productos de la 
tierra, vino de la región y bolle
ría de la casa. Tras la corres
pondiente copa y el oportuno 
brindis, tertulia taurina e inclu-

so obligada partida de mus. En 
este aspecto, hay que dejar 
constancia de la paliza que nos 
dieron el «pater» Pedro Gómez y 
Juan Miguel Martin a Nicolás 
Rascón y al que suscribe. En es
ta partida un servidor bajaba 
mucho del concepto de buenos 
jugadores y estrategas del sin
gular juego de la 31 y pares que 
son los otros componentes del 
enfrentamiento. Perdón a Nico
lás por no haber secundado de
bidamente su enorme visión del 
juego. De todas formas la refe
rida paliza fue de sólo cuatro 
juegos a dos.

En esta ocasión, fuimos diez 
contertulios los que conforma
mos el encuentro gastronómico, 

a saber: Damián Torquemada, 
Felipe Lozano, Segundo Blanco, 
Juan Miguel Martín, Nicolás 
Rascón, Justo Esteban, Pedro 
Gómez, Antonio Sanz, Lope Ta
blada y un servidor.

Aprovechando la presencia de 
la plana mayor de la peña «El 
Espontáneo», me fue posible 
detectar los proyectos que la en
tidad taurina tiene programados 

para el incipiente año de 1989. 
Serán básicamente los mismos o 
parecidos a los del pasado año, 
es decir, fiesta campera en una 
ganadería de bravo, de las de 
élite, posiblemente en el campo 
charro, el V Ciclo Taurino-Cul- 
tural, y la cena de hermandad 
con fiesta incluida para finales 
de año.

Surgieron, cdmo no, constan
tes manifestaciones en torno a la 
precaria situación de la plaza de 
toros de Segovia; del inmovi- 
lismo que existe al respecto por 
parte de nuestros ediles, y de la 
conveniencia de celebrar el XVI 
festival taurino APADEFIM 
aunque éste tenga que convo
carse en plaza portátil.

Los directivos y colaboradores 
responsables del pasado ciclo 

taurino, manifestaron su com
pleta satisfacción por el éxito al
canzado en la pasada edición, 
mostrándose dispuestos a man
tener vigente el periplo en tanto 
y cuanto sigan contando con las 
ayudas necesarias. Sobre el V 
ciclo, es prematuro adelantar 
acontecimientos, pero el cartel 
de conferenciantes podría que
dar conformado por nombres 
tan prestigiosos como los de 
Marcial Lalanda, Alvaro Do- 
mecq, Jaime de Pablo Romero, 
Andrés Amorós, Ortega Cano y 
Matías Prast. Un cartel de mu
cho relieve e impacto capaz de 
convocar numeroso público en la 
amistosa sala de conferencias de 
la Caja de Ahorros.

COLUMNA 
CRITICA

Los comentarios verti
dos por Andrés Hernando 
en torno al problema de la 
plaza de toros de Segovia, 
han levantado polémica 
aunque ésta haya tenido 
tan sólo ámbito personal, 
es decir, por ahora no ha 
trascendido a otras esfe
ras que las estrictamente 
particulares.

La opinión de Andrés 
Hernando al decir que el 
tema de la plaza de toros 
en su planteamiento de 
convenir a ciertas perso
nas que el viejo inmueble 
taurino continúe tal y co
mo está, es apoyado por 
muchos aficionados que 
entienden al igual que el 
diestro de La Velilla, que 
la situación algún día po
dría tomarse favorable pa
ra los intereses de la pro
piedad y la calificación 
del suelo altamente ven
tajosa en lo económico. 
Dice Hernando que no ca
ben más que dos solucio
nes, o la compra inmedia
ta o la expropiación forzo
sa. Que duda de la exis
tencia de esa supuesta 
persona venezolana, asi 
como del supuesto grupo 
de segovlanos dispuestos 
a constituirse en sociedad 
y tratar de adquirir el coso 
taurino para posterior
mente reestructurar y po
ner en funcionamiento.

Repito, he recibido mu
chas llamadas telefónicas 
y comentarios vis a vis, 
apoyando los comenta
rios de Andrés Hernando. 
Pero por otra parte hay 
quien piensa lo contrario 
y afirma saber de buena 
tinta que realmente exis
ten esas personas capa
ces de hacerse cargo de la 
plaza de toros con fines 
casi altruistas, por Sego
via y para Segovia.

Al respecto y en esto 
nadie puede dudar de la 
realidad, las cosas siguen 
exactamente igual que 
hace dos años, es decir, 
la plaza de toros de Sego
via no puede abrir sus 
puertas en tanto no sufra 
una remodelación en con
diciones. Y, mientras, pa
sa un mes y otro, y pasa 
un año y otro, y lo que 
queda. La temporada tau
rina nos anuncia la prime
ra feria del año, la de Val- 
demorillo, después Cas
tellón, Valencia y entra
mos sin pausa en las ca
lendas segovianas. Den
tro de un par de meses 
seria tiempo propicio para 
la celebración del XVI fes
tival APADEFIM. primera 
convocatoria importante 
del calendario segoviano. 
Y las fiestas de San Juan 
y San Pedro, y la becerra
da del Montepío de Cama
reros de Segovia, también 
con alto significado. Ya 
verán como seguiremos 
con la casa sin barrer.

M.C.D. 2022
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ROLDAN EL TEMERARIO ® Dan Barry CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Zoquete 
(Pl). 2: Arrumaco, cucamona. 3: 
Bronca, reprimenda. 4: Impar. 
Pronombre personal. Repeti
ción del sonido. 5: Animal plan- 
tígrado (Pl). Al revés, satélite de 
la Tierra. 6: Cures. Sube, enca
rámate. 7: Al revés, habíale. Al 
revés, vacio. 8: Piel, cutis. Acu
des. Canto de la rana. 9: Ciencia 
sapiencia. 10: Compendiaba. 
11: Metal de color y brillo argen
tinos.

VERTICALES: Al revés, per
severancia. 2: Arbusto rosáceo 
(Pl). 3: Declarar santo a un sier
vo de Dios ya beatificado. 4: Al 
revés, concordia. Deseo ardien
te. Plural de consonante. 5: Re
zan. Traje interior que se coloca 
debajo de un vestido para que 
no se transparente. 6: Figura, 
talle (Pl). Al revés, vacilaciones. 
7: Repetición del sonido (Pl)- 
Hundí. 8: Rio español. Pieza de 
madera o metal en forma de 
circunferencia. Corriente conti- 
nuadeagua. 9: Conciliación, 
arreglo. 10: Habitara, viviera. 
11: Al revés, curva cerrada se
mejante a la elipse.

SOLUCION
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PROBLEMA 
DE AJEDREZ 

___ _—--1

Quien da un poco 
de su sangre 
para que otro 
no muera, 
es casi un creado - 
porque con su 
sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!

M.C.D. 2022
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probable reapertura de la oficina 
del Frente Polisario en Madrid

Fernández Ordóñez saluda a! representante del Polisario, Bechir Mustafá Sayed.—(Foto Efe)

Madrid.— El ministro de 
Asuntos Exteriores, Francisco 
Fernández OrdóAez, transmitió 
al «número dos* del Frente Poli
sario, Bechir Mustafá Sayed, 
con quien se entrevistó ayer, 
que las autoridades españolas 
se comprometerán a considerar 
una próxima reapertura de la 
oficina de representación del 
Polisario en Madrid.

La citada oficina fue cerrada 
hace tres años, en 1985, como 
medida de represalia diplomá
tica por el amet rail amiento del 
pesquero español «Junquito* y 
de la patrullera «Tagomago* 
frente a las costas saharauis. 
En este incidente resultaron 
muertos un marino y un pesca
dor españoles.

España no mantenía relacio
nes diplomáticas con el Polisa- 
20' puesto que no reconoce a la 
República Arabe Saharaui De
mocrática (RASDj, constituida 
Por el movimiento independen- 
'sta saharaui en los «territorios 
i erados* y |Os campamentos 

ae re,ugiados situados en Tin- 
duf (Argelia).

cionado—. v Ahmed Hash. re-, 
presentante oficioso de los poli- 
sariosen Madrid.

Durante la entrevista, que 
transcurrió durante cerca de una 
hora, la delegación del Frente 
Polisario informó al ministro es
pañol del desarrollo del conflicto 
saharaui y del proceso de paz 
iniciado desde las conversacio
nes iniciadas por el movimiento 
independentista y el rey Hassan

Ordóñez recibió a últimas ho- 
'as de la tarde al máximo res
ponsable de las Relaciones Ex- 
ter.ores del Frente Polisario, 

ue encabezaba una delegación 
'ambién compuesta por el res- 
^nsab!e polisario en Europa, 

med Buraji —que fue expul- 
mnn er\sudia de España con 

vo del incidente antes men

II de Marruecos.
La última resolución del Co

mité de Descolonización de las 
Naciones Unidas sobre el con
flicto del Sahara Occidental, en 
la que España votó a favor junto 
con Grecia e Irlanda, mientras 
que los restantes países comuni
tarios se abstuvieron, estuvo en 
el origen del aplazamiento del 
viaje de Hassan II a España en 
noviembre.

Entre ellos un comandante y un coronel

Varios mandos militares 
de Valencia procesados 
por malversación de fondos

Valencia.— Varios mandos militares de Valencia, entre ellos un 
comandante y un coronel, han sido procesados por presunta 
malversación de fondos, según publica hoy el diario valenciano 
«Las Provincias».

El coronel Aliaga, miembro del Tribunal Militar Central de 
Madrid, realiza las diligencias, abiertas para el esclarecimiento de 
distintas irregularidades económicas cometidas en esta región 
militar y detectadas por el Tribunal, informa el periódico.

Según afirma este diario, la investigación se ha centrado en el 
Parque de Artillería de Valencia y en las distintas relaciones de sus 
responsables cqn los proveedores de diversos suministros, aunque 
actualmente el Parque como tal ha desaparecido y le sustituye el 
grupo de mantenimiento AALOG-31.

Los abogados de los acusados, cuyos nombres no se citan en la 
información, han indicado que no se trata de malversación de 
caudales públicos, ya que este tipo no se contempla en la legisla
ción militar, sino de una supuesta negligencia.— Efe

| SUCESOS™|-
ESPAÑA

DENUNCIAN A UNA MUJER QUE OBLIGO A SU HIJA 
A COMETER ACTOS DESHONESTOS

Barcelona.— Una niña de diez años fue obligada por su 
madre a cometer actos deshonestos con un hombre que la 
acompañaba, según denunció la abuela de la menor, que 
tiene su tutela legal.

La niña, de nombre Silvia, fue asistida en el Hospital del 
Mar de Barcelona, después de que se cometieran los abusos a 
la salida de la pequeña del colegio al que asiste, informaron 
ayer fuentes policiales.

La madre, llamada María Dolores y de 26 años, huyó con 
su acompañante en un turismo, según relató la denunciante. 
El caso es investigado por el Grupo de Menores de la Jefatura 
Superior de Policía de Barcelona.— Efe

UN JOVEN CONDENADO A 8 AÑOS DE PRISION 
POR ROBAR MIL PESETAS Y UNA LINTERNA

Gerona.— La Audiencia Provincial de Gerona ha condena
do a Julio Enrique Núñez, de 19 años, a ocho años de cárcel 
por robar mil pesetas a un motorista y una linterna a un 
vigilante de una urbanización de Platjad’Aro (Gerona) el 14 de 
octubre de 1987.

Según publica hoy «Punt Diari», en la sentencia también 
se condena a Oscar Cambon Mateu, de 18 años, que participó 
con el procesado en ambos robos con violencia e intimida
ción, a dos años de prisión porque cuando ocurrieron los 
hechos era menor de edad.

En la sentencia el Tribunal pide al Gobierno un indulto de 
la mitad de la pena para Julio Enrique Nuñez, por considerar 
que «estaría más de acuerdo con el grado de malicia y el daño 
causado».

Los hechos ocurrieron el 14 de octubre de 1987 cuando los 
procesados, armados con una navaja, atracaron a dos jóvenes 
que viajaban en una moto y, tras herir levemente al conductor, 
se apoderaron de mil pesetas.

Posteriormente, los dos condenados se dirigieron a una 
urbanización de Platja d’Aro donde pidieron veinte duros al 
vigilante. Al negarse a entregárselos, uno de ellos le produjo 
una herida en la pierna, mientras que su compañero se 
apoderaba de una linterna y la cartera que llevaba la víctima.

EXTRANJERO ■

DOSCIENTOS MINEROS ATRAPADOS 
EN UNA MINA DE ORO PERUANA

Lima.— Un grupo de buscadores de oro, resentidos por 
haber sido marginados en la explotación de una veta, causó el 
incendio que provocó un derrumbe en una abandonada mina 
de Perú en la que murieron asfixiados 4 trabajadores y al 
menos otros 200 quedaron atrapados, informaron ayer fuen
tes policiales.

La vida de los que permanecen bajo los escombros está en 
serio peligro, pues las emanaciones tóxicas derivadas del 
fuego pueden haber consumido el oxígeno y los equipos de 
rescate tienen serios problemas para realizar su tarea, añadió 
el informante.

Tres testigos de la tragedia, que lograron abandonar la 
mina seriamente heridos, dijeron a las autoridades que el 
derrumbe se produjo durante la madrugada del domingo 22, 
un día después de que mineros aún no identificados incendia
ran las vigas de madera que servían de soporte a la entrada de 
la mina.— Efe

AM P R E S 0 R AM A Q U I N A S DE ESCRIBIR S L

Imagine un mundo sin fronteras. Imagine una oficina sin problemas, 
donde máquinas y personas colaboren en perfecta armonía. Imagine. 
Si quiere una oficina así, búsquela en Xerox. En su concesionario Xerox.

RANK XEROX

*

S E R

40^5 SEGOVIA

La mejor 
forma 

de crear

1 E S
P A P E i
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La Unión Soviética anuncia 
la retirada de sus tropas 

de Hungría
Budapest.— La Unión Soviética retirará de Hungría antes del 

próximo mes de junio una división acorazada y otra división de 
adiestramiento de tropas para carros de combate, anunció ayer en 
Budapest el ministro de Defensa húngaro, Perene Karpati.

Posteriormente, antes de finalizar 1989, además de las mencio
nadas unidades, el Ejército soviético procederá a la retirada de un 
regimiento de la Fuerza Aérea y un batallón de paracaidistas 
igualmente estacionados en territorio de Hungría.

Al anunciar estas medidas, Karpati afirmó que el plan de 
retirada completo había sido elaborado en Moscú y que había sido 
comunicado al Gobierno húngaro por el ministro de Defensa 
soviético, general Dimitri Yasoy.

Según los datos oficiales, el plan continuará en 1990 con la 
retirada de Hungría de una unidad especial de defensa contra armas 
químicas y con la marcha del personal de la Academia de oficiales 
de Szolnok.

Karpati no dio datos sobre el número de hombres afectados por 
la retirada soviética, pero aseguró que dicha cifra carecía de 
importancia y añadió que lo relevante era la capacidad ofensiva y la 
potencia de fuego de las unidades afectadas. —Efe

El ministro de Economía francés 
informará hoy al Parlamento sobre el 

escándalo «Pechiney»
París.— El ministro francés 

de Economía, Fierre Beregovoy, 
comparecerá hoy ante la comi
sión de Finanzas de la Asamblea 
Nacional en una audiencia pú
blica en la que será interrogado 
sobre las funciones de la Comi
sión de Operaciones de Bolsa 
(COB)

La presencia de Beregovoy 
ante la comisión parlamentaria 
cobra mayor importancia por el 
hecho de haber estado provo
cada por el escándalo de «Pechi
ney» en el que se ha puesto de 
relieve la insuficiencia del poder 
de la COB en los delitos cometi
dos a través de operaciones de 
Bolsa.

Durante los últimos días, la 
prensa francesa destacó la si
tuación de dependencia de la 
COB, que actualmente investiga 
el caso de «Pechiney», en el que 
podrían estar implicadas diver
sas personalidades próximas a 
los socialistas, quienes se ha- 
brián beneficiado de informa
ciones confidenciales para reali
zar operaciones de Bolsa.

La comparecencia de Berego
voy había sido solicitada por los 
responsables de la coalición de 
la UDF (Unión de la Democracia 
Francesa), y el ministro de Eco
nomía pidió después que la se
sión fuera abierta a los medios 
de prensa.

La situación de la COB, cuyos 
presidentes son nombrados por 
la jefatura del Estado, y sus li
mitaciones en el momento de 
investigar son objeto hoy de un 
amplio editorial del diario «Le 
Monde», que además comenta 
la situación creada por las in
formaciones que ha publicado 
en los últimos días y los des
mentidos de la sede presiden
cial .

El vespertino parisiense afir
ma, con cierta ironía, que la 
«tempestad política y mediática 
levantada por las informaciones 
de «Le Monde» tienen algo de 
sorprendente».

El asesinato

HAGASE DE ORION

ORION MILUONAIRE YA NOS LO PAGARA

del general Gustavo 
Alvarez abre una 
nueva etapa 
de violencia
en Honduras

Tegucigalpa.— El asesinato 
en Tegucigalpa del general Gus
tavo Martínez inicia, según di
plomáticos occidentales, una 
nueva etapa de violencia en 
Honduras.

Fuentes diplomáticas consul
tadas hoy por Efe indicaron que 
«esta nueva etapa de violencia 
indica que la guerrilla comenzó 
a golpear a los sectores que con
sidera agresores de los movi
mientos populares hondure- 
ños».

La afirmación coincidió con el 
contenido de un comunicado del 
Movimiento Popular «Cinchone- 
ro», que se atribuyó el asesinato 
perpetrado ayer y que asegura 
que «hemos ajusticiado a un es
birro», al tiempo que llamó a ¡a 
«guerra popular».

«Los guerrilleros se han vuel
to contestatarios y parecen ha
ber pasado a la ofensiva en la 
guerra de baja intensidad que 
les estaba golpeando desde 
1982» dijo un embajador que so
licitó el anonimato.

Las Fuerzas Armadas hondu- 
reñas admiten que se aplica en 
el país una «doctrina de segur! 
dad nacional como en cualqui® 
Estado democrático» pero nl® 
gan que la misma «sirva de mar 
co a una guerra de baja intensi 
dad», .como asegura la izquie 
da.-Efe.

El equipamiento Millionaire invita a hacerse de Orion. Fíjese bien: 
• Motor 1.600 cm3.
• 90 C.V.
• Cerradura centralizada en puertas y maletero.
• Neumáticos anchos 175/70 X 13

PANORAMICA
Cristales tintados.
y radiocassette estéreo.

Esta financiación tan atractiva se extiende a toda la gama Orion. Desde el CL hasta 
el Ghia inyección. Estas serían las cuotas correspondientes a un Orion CL 1.4 
(P.V.P. 1.460.000 Ptas.), dando un 30% de entrada (439.679 Ptas.), y financiándolo 
a 48 meses

1 Año 2° Año 3* Año 4» Año

15.900
Ptas. al mes

30.349
Ptas. al mes

30.349
Ptas. al mes

30.349
Ptas. al mes

TAE. 15,67%
En resumen, serían 11 cuotas de 15.900 Ptas. al mes durante el primer año, más 
otras 33 cuotas de 30.349 Ptas. al mes los tres años siguientes. Cada mes de Julio la 
cuota es de 47.700 Ptas.
Asi, el precio final del Orion CL 1.4 financiado a cuatro años es de 1.824.096 Ptas.
Si desea otro plan de financiación para su Orion, venga a vernos. Tenemos planes 
alternativos superatractivos. Desde un 10% de entrada. Hágase de Orion.

A.
B.

E.
 F

23
/8

8

1.556.000 Ptas.
(IVA y transporte incluidos)

Oferta válida para unidades en stock y matriculadas durante este mes.

/— Red de Concesionarios
SEGOVIA

AUTO INDUSTRIAS NUÑEZ, SA
Ctra. de San Rafael, 40

ARGENTINA: El fiscal fed®^ 
Raúl Pie, quien se encargara 
acusar a los terroristas deten 
dos tras el asalto al cuartel de 
Tablada, declaró que aún 
desconoce el número tota 
sediciosos muertos en la acm 
pero que la cifra puede supe 
los 35.

CHINA: El principe Norodo^ 
Sihanuk anunció hoy que se r^, 
ra temporalmente, hasta o 
bre, de las negociaciones Pa 
formación de una coalición^ 
bernamental cuatripartita e 
antigua Camboya. en.

En una declaración escr'’anUK 
fregada a la prensa, 
afirmó también que consi 
absolutamente inútil asistir■ 
próxima reunión extraofic^ 
Yakarta, prevista para el 
febrero.

M.C.D. 2022
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BALONMANO.—Segunda División

27-32. El C. P. Nava no pudo con el líder 
de la Liga, el Cultural S. Viator

Los porteros locales facilitaron la victoria 
del equipo vallisoletano

AMARUARRI

Una vez más, los naveros han 
hecho gala, con sus porteros a 
la cabeza, del mal momento que 
están atravesando y mordieron 
el sabor de la derrota en su 
propio terreno de juego. En esta 
ocasión frente a un equipo que 
venia dispuesto a mantener su 
liderazgo anotándose dos pun
tos más en su haber y permane
cer invicto: el Cultural San Via
tor. Pocos espectadores y mu
cho frío en el Pabellón Munici
pal de Nava de la Asunción para 
presenciar un encuentro media
namente vistoso y entretenido 
por el tanteo dado, un gol prác
ticamente por minuto.

ALINEACIONES

C.P. Nava de la Asunción: 
Casado I, Pelayo, Chiqui (3), 
Isaac (1), Paco (1), Moreno (4), 
Tinin (5), Juanjo (1), Cañizares 
(2), Santi (10), Carlos y San 
Román.

C. Cultural San Viator: Mar
cos, Carrión, García (4), Alvarez 
(3), Martin (2), Jorge, Vidania 
(3), Díaz (8), Azorín, Redondo 
Fernández (6) y Saiz (6).

Arbitraje a cargo de los cole
giados segovianos Tomás Mar-

Liga Provincial

El Nava perdió su primer 
partido de Liga, 
en Cantimpalos

Clasificación de la Segunda División
Se jugaron los partidos co

rrespondientes a la octava jor
nada del campeonato provincial 
de balonmano. En esta ocasión, 
debido a problemas diferentes, 
de los tres programados sólo se 
disputó uno. En Cuéllar no pu
dieron el Alhambra y Carbone
ro, por falta de instalación de
portiva, mientras que el Cuéllar, 
no se desplazó a Santa María de 
Nieva. En el partido sí jugado, 
que era el más interesante de la 
jornada, la victoria y, a su vez, 
primera derrota del Nava, se 
produjo en Cantimpalos. Este 
equipo, Persianas Hernando, el 
menos goleado de la liga, ha 
conseguido romper la racha de 
constantes victorias de los na- 
veros. Y sin que por ello crea
mos que vayan a tener dificulta
des para proclamarse campeo
nes de liga, siempre es bueno, 
en el orden deportivo que la 
competición exista. 22-16, fue 
el marcador favorable a los lo
cales. Ura buena diferencia.

CLASIFICACION

Puntos

C.tí. Nava Asunción .... 14 
Pers. Hd.° Cantimpalos 10 

tin y José M.a Rodríguez. Nor
mal, sin complicaciones en un 
encuentro que se desarrolló 
dentro de un buen comporta
miento deportivo, aunque se 
protestaran algunas decisiones 
arbitrales por parte de ambos 
conjuntos.

Transcurrido el primer minuto 
de juego, el pucelano García 
puso en marcha el anotador y 
jugada después lo hizo el nave- 
ro Chiqui para su equipo, lo 
cual venía a ser el fiel reflejo de 
la alegre dinámica que manten
dría el marcador durante todo el 
partido. Los vallisoletanos ve
nían dispuestos a ganar y rápi
damente lo pusieran de mani
fiesto con un juego decidido, 
dinámico en ataque, dirigido 
eficazmente por el central Fer
nández y el lateral Sáiz, que 
realizaron vistosos tiros en sus1 
pensión desde cerca de la línea 
de los nueve metros y generan
do situaciones de peligro al re
partir el juego por todas las 
zonas. En defensa se cerró 
bien, protagonizando siete pe
naltis, de los cuales Santi fue el 
encargado de tirar seis, fallando 
uno, y el restante estuvo a cargo 
de Cañizares que no consiguió 
batiral portero vallisoletano. 
Desde el minuto seis, el Viator 
marcó su diferencia a su favor 
con dos goles, llegando a al-

Avanto Sta. María . ... 
Rodper Lite Carbonero 

9
2

(Figura con dos puntos me
nos por sanción federativa). 

Rodper Lite Carbonero. 5 
C.B. Cuéllar   2

(Figura con dos puntos me
nos por sanción Federativa).

Alhambra Cuéllar 2

2.a DIVISION

Ayer, por una clara omisión 
de quién escribe, no apareció la 
clasificación de la Segunda Di
visión de balonmano, cuestión 
que subsanamos:

Puntos

San Viator.............. ... . ..
Universidad León..........
La Tercia........................
Caja Segovia ................
Autocid...........................
C.P. Nava......................
Caja Soria......................
Universitario..................
Inzamac..........................
Laciana..........................
Aranda Torre.d)............
A randa Siró................ -..
(1) Figura con dos puntos 

22
20
16
12
12
11
10

9
7
6
4
0 
me-

nos por sanción federativa. 

J.M.a

canzar un máximo de cinco que 
en el minuto 30 se quedaron en 
tres (16-19) al finalizar este pe
riodo de juego.

La segunda mitad no diferió 
mucho con respecto a la prime
ra. Los naveros ofrecían una de
fensa frágil, desprotegida cons
tantemente por sus porteros 
Casado I y Pelayo, cuya actua
ción mucho tuvo que ver en el 
resultado negativo obtenido y 
poco atenta a los rebotes y fa
llos de su rival para salir al 
contraataque, sistema poco uti
lizado por ambos conjuntos. A 
pesar de provocar tan sólo dos 
penalties, curiosamente para
dos los dos por Casado I, la 
desprotección total de su porte
ría fue aprovechada al máximo 
por sus adversarios. En cuanto 
a lo concerniente a la parte 
ofensiva, éstos mostraron falta 
de coordinación en las jugadas, 
con grandes fallos en las entre
gas, precipitación a la hora de 
tirar a puerta y falta de juego en 
posición, más la clara sensa
ción de un vacío físico y entre
namiento. Ello, unido a las ba
jas o situación que algunos de 
sus jugadores como Segovia, 
sancionado con tres encuentros 
por los hechos sucedidos en 
Aranda, Santi, que estuvo ju
gando con infección bucal, San 
Román, que se está convirtien
do en una figura decorativa en la 
alineación..., presentaban un 
Nava abatido, incapaz de sobre
ponerse y de reaccionar ante el 
acoso ofensivo y defensivo dél 
S. Viator.

BALONCESTO

El Barcelona resolvió 
en el último segundo 
ante el Nashua

Una canasta triple de Ignacio 
Solozábal en el último segundo 
de partido dio la victoria al Bar
celona sobre el Nashua Den- 
Bosch holandés en el encuentro 
que disputaron anoche en Den 
Bosch y correspondiente a la 
Copa de Europa. El partido, que 
finalizó con el resultado de 83
84, llegó al descanso con ventaja 
azulgrana por 36-41.

Por otro lado y en la Copa Ko- 
rac, el Ram Juventud venció por 
101-73 al Olimpiakos: sin em
bargo, el equipo verdinegro, con 
la victoria del Zadar sobre el Ha- 
poel de Tel-Aviv, aún tendrá 
que esperar a que este equipo 
yugoslavo pueda perder en su 
último compromiso el próximo 
miércoles contra el rival de ayer 
del conjunto barcelonés. En esta 
misma competición, el Estu
diantes volvió a perder en el Pa
lacio de los Deportes; esta vez 
ante el Divaresede Italia por 89
92. El CAI también perdió y fue 
ante el Maes Pils de Bélgica por 
100-80.

¿PUBLICIDAD EFICAZ?, en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CARRERAS DE CABALLOS

Al igual que en años anteriores, y por disputarse el próximo 
domingo la ya tradicional prueba atlética del Cross de Lasarte, las 
carreras de caballos —en su 7.a jornada de la temporada de 
invierno— pasarán a la tarde, comenzando la primera prueba a las 
15,00 horas. Es posible que este cambio de horario sea la causa del 
descenso de participantes, pues será una reunión en la que saltarán 
a la pista sólo 49 caballos. La prueba principal del programa, el 
Premio Diputación Foral de Guipúzcoa: y si el pronóstico de la 
cátedra favorece, una vez más, a High Taj, nosotros nos decidire
mos por AGONIAS, pero es justo reconocer que los representantes 
de la Alborada e incluso de Puerto Rico, no le darán facilidades... Y 
para el resto del programa, esto es lo que más nos gusta: En la 
primera carrera A NOSA TERRA-BEHIZZING-JOANY (Hola Long). 
Para la segunda un fijo con PRINCE’S DREAM (True Prince-Carbo- 
nado). En el Premio Radio Euskadi KIEL-PAVANA-OTHER READ- 
DY-CAMINO REAL (Aries-Tamarinda)’ Para la cuarta vuelven a 
contar las anteriores victorias de La Movida, pero también aquí 
cambiamos y apostamos por JAZZY-CAPECOD (La Movida-Stavis- 
ky). Y para la que cerrará la reunión, una gemela que podría ser 
rentable GARGAMEL-GALIGNANI (Frailes-Turfán)

Y con estos antecedentes, así nos queda la QH de 48 apuestas 
que habitualmente disponemos: 1.a carrera 1-2-8; 2.a 5; 3.a 
6-7-11-8; 4.a 8-9; 5.a 4; 6.a 5-1... Y como siempre ¡suerte, amigos!

Enrique Caria

PRIMERA CARRERA 
(Potrancas)

ANOSATERRA 
BEHIZZING 
BIRRA 
CUATRALBA 
GARAMBAINA 
HOLALONG 
IRUELA 
JOANY

PREMIO CUADRA OVETENSE
1.300 Metros (Pista de arena)
56 Kgs. 
56-54 
56 
56-54 
56-52 
56 
56-53 
56

2
3
4
5
6

Reservas: 1.° n.

8

P. García 
Sr. Vidal 
R. Martin V. 
J.L. Martínez 
Cladera 
F. González 
Esteban 
J.C. Fernández

1 - 2.° n. 2

SEGUNDA CARRERA 
(Handicap limitado)

TRUE PRINCE (FR) 
CARBONADO (FR) 
CHASHING 
MANDRIL
PRINCE'S DREAM (GB) 
LAND'S
EL BONIFA (IRE) 
BARICHAL

PREMIO FEDERACION ATLETICA 
GUIPUZCOANA
1.700 Metros (Pista de arena)
56 Kgs.
55
53
53 
53-54
49-46
45-44 
44

2
3
4
5
6

Reservas: 1.°

F. González 
P. García
F. Martín
Gelabert
Cañizo
Ortiz de Urblna

8
Pacho
Espinosa

n. 1 - 2.° n. 2

TERCERA CARRERA 
(Handicap)

BELESTIN 
PLANETARIO 
COLORADA 
DRAZEN 
AMOTINADA 
KIEL 
PAVANA 
CAMINO REAL 
ARIES 
TAMARINDA 
OTHERREDDY

PREMIO RADIO EUSKADI
1.800 Metros (Pista de arena)

2
3
4
5
6

8
9

10

58 Kgs. 
56-54 
55-52,5 
55-52 
50 
48-49 
48-45 
45 
44 
44 
44

A. Carrasco 
Srta. Martínez
Sr. Vidal 
F. Sánchez
8. Moreno 
J.L. Martínez 

■ Ortiz de Urbm 
Gutiérrez 
Pacho 
Espinosa 
Ocón

i. 1 - 2 ° n. 2Reservas: 1.° n.

CUARTA CARRERA 
(Handicap)

MAJESTAD
SMART BONY (GB) * 
ATINIF
ROMERAL (IRE) 
SIGH DILIZ 
LA MOVIDA 
STAVISK Y (FR) 
JAZZY (CHi) * 
CAPECOD (FR) 
CENICIENTA (IRE) 
QUEGUAY

PREMIO DIARIO DEIA
1.800 Metros (Pista de arena)

2
3
4
5
6

64-61 Kgs.
61 
60-57 
57-54 
57 
56-53 
54-52 
52-49 
51-48 
46-44 
44-45

F. Sánchez 
Calle

8
9

10

Srta. Martínez 
Srta. Ibahez 
R Martín V. 
Sr Vidal 
J.L Martínez 
Pacho Ib- bianca 
Ortiz de Urbm
Ocón 
Espinosa

° n. 1 - 2U n. 2Reservas: 1.'

QUINTA CARRERA PREMIO DIPUTACION FORAL
(2.a C.) GUIPUZCOA

1.800 Metros (Pista de arena'

1 DON GIORGIO (FR) 56 Kgs. F. González
2 HIGH ' XJ 56 CañÍZc° ández
3 AMENOSIS (USA) 55 J.C. Fernano®1
4 AGONIAS (GB) 54 C. Carrasco
5 IRISH STEW (FR) 53 R. Martin V.

Reservas: 1.° n. 1 - 2° n. 2

SEX1 A CARRERA
PREMIO JEFATURA DE CRIA CABALÉ'

(Vallas) 3.400 Metros (Pista de arena)
1 GALIGNANI (FR) 70,5-68.5 Kgs. Sr. Simo. J.F.
2 VALIENTE 69,5-66.5 - Robles
3 BILLBERGIA (FR) 67,5 M. Moreno
4 FRAILES 67,5-64.5 M. Borrego
5 GARGAMEL (CHI) 67.5 J.L. Balcones
6 TURFAN (GB) 67,5-64,5 Sr. Delcher

R.

Reservas: 1° n. 1 - 2.° n. 2

DE

Caballos de la misma Cuadra.

M.C.D. 2022
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FUTBOL SALA.—JOSE LUIS GUIJARRO...

«Aunque se unan FIFA y FIFUSA, el sala en 
España seguirá con problemas»

«Algunos clubes terminarán la temporada con un 
déficit importante»

POLIDEPORTIVO

Ayer, con retraso, 
se recepcionó el Teodosio

Que el deporte del fútbol sala 
está dando «bandazos» de for
ma constante —como si aún no 
hubiera encontrado su identi
dad—, es algo que se está man- 
tertiendo como constante. Ahí 
está, para refrendarlo, la última 
noticia: FIFUSA, la Federación 
Internacional de Fútbol Sala, ha 
recibido una oferta de integra
ción en la FIFA y se lo están 
pensando. Era lo que quedaba 
por oir.

De este y otros temas, hemos 
dialogado con José Luis Guija
rro, al que no me atrevo a «col
garle» el titulo de presidente de 
la Asociación de Clubes, ni 
tampoco a «quitársele», porque 
no-se-sabe dónde está, si es 
que está.

— ¿Continúa la Asociación 
sin enterarse de nada?

— Nosotros de la Federación 
sólo sabemos lo que se puede 
leer en la prensa. Las últimas 
noticias se refieren a la existen
cia de un preacuerdo importante 
y muy definido ya entre FIFA y 
FIFUSA.

-Y para llegar a esta situa
ción, ¿hacia falta haber recorri
do un camino tan largo?

— Está claro. Para llegar a es
a Sltuación no había hecho fal

la luchar como lo hizo el sala en 
«pana. Las asperezas había 
iem^^v806806 hace mucho

po. Y junto a ello haber 
ntentado eliminar los persona- 
smos. De cualquier forma creo 

hahpPeSea 'aS f'rmas que puede 
Centre las dos organizacio-

Biasion (Lancia) se adjudicó 
el Rally de Montecarlo

Massim60^*0' El ita|iano 
,e9rab?e° 'as'on'000 Lancia In
tona eL i^^'00 la vic-
,lma edición^1?0039681"13 sép"
tecario 00 del ral|ye de Mon-
,uab'e para9p?dr PrUeba pun' 
Mundo dt a '^amPTnat° del 
9unda v te L 9°r,a- La se- 
orest ¿e c®ra Plaza de este
bien Para n/3hey ha Sld0 tam* 
cia- lo Que h0S d0S Lan- 
éxit0 nara\ a Sopuesto un gran 
listica italiana3 rm3 automov'- 

^tsubishj968 Ar' Va,anen con 
°el paris.nai/eCiente Qanador 
donar |a D ar’ tuv° Que aban- 
accidente pneba 3 Causa de un 
Cuando ocunah3 ultima etapa,

0Cupaba la cuarta plaza

AS DEPORTIVOS
rirriera División h 'Plstracipn económica del Groningen, club de la 
raude fiscal reai¡7° 3ndesa’ está siendo investigada por el presunto 
9adOres sosDpr^d^ 60 ese club en los unimos años. Entre los 

r^ns|d Koernan °Sos y Posiblemente implicados se encuentra 
Ce|°na para ¿ ac‘ua|mente jugador del PSV y fichado por el 

3 13 proxima temporada.

LoSdir 
lueves —'la ay5 en la reunión quinlelas de fútbol pretenden aprobar hoy, 

-.K^adeeste'mc.Je SU Gonsei° Asesor, aumentar el precio de 
las !etiv° Primordi 60 Un 50°/o’ de las 20 pesetas actuales a 30. 

a es incrementar la recaudación de las quinie-

José Luis Guijarro

nes, siempre habrá problemas 
dentro del sala español.

—¿Existe unanimidad de cri
terios entre los clubes?

— En los clubes de la Asocia
ción no hay unión. Eso está 
muy claro. Hemos tenido ya 
tres oportunidades para que los 
clubes definitivamente estuvie- 

de la clasificación general. El 
coche de Vatanen derrapó en 
una curva a causa de la arena y 
chocó contra un muro, un kiló
metro después de la salida de la 
ultima especial. Tanto él como 
su copiloto resultaron ilesos, pe
ro tuvieron que retirarse.

Finalizada esta prueba Lan
cia encabeza la clasificación ge
neral del Campeonato del Mun
do de marcas, con 20 puntos, 
seguida de Mazda, con 12 y To
yota con 10. La clasificación de 
Dilotos está liderada conjunta
mente por el italiano Massimo 
Biasion y por e¡ sueco Ingvar 
Carlsson, que ganó el rallye de 
Suecia.- Efe.

ran unidos, y no lo hemos con
seguido. Además de ello existe 
una gran desmoralización entre 
los dirigentes de los clubes por
que ven que, en la mayoría de 
los casos, no van a poder termi
nar la competición. Y no digo 
que con un déficit pequeño, si
no que va a ser importante y que 
les va a llevar, en determinados 
casos, a no salir en la competi
ción la temporada próxima. Asi 
de claro.

— Y es que los gastos son 
cada vez mayores en un club de 
fútbol sala de División de Ho
nor.

— Mira. Esto sólo tiene una 
solución y la vengo dando des
de hace tiempo. La Asociación 
debe tener plena autonomía pa
ra poder organizar su competi
ción. Cuando eso llegue podrá 
negociar, también con autono
mía, ante la televisión, que es la 
auténtica madre del cordero, al 
fin de que a nuestros patrocina
dores les podamos ofrecer algo 
a cambio de su ayuda. Si en el 
mes de octubre ya habrá televi
sión privada, seguro que Antena 
3, retransmitirá los partidos de 
Interviú, lo que repercutirá tam
bién favorablemente en los 
equipos que jueguen con ellos.

—Y me figuro que el C.D. La 
Escuela también lo está pasan
do mal económicamente.

— Con sinceridad. Estamos 
atravesando un momento en el 
que el stop deberíamos ponerle 
ya. Pero las cuatro o cinco per
sonas que estamos metidas en 
esto, vamos a intentar sacarlo 
adelante como sea, buscando 
las fórmulas más idóneas y me
nos costosas para poder conse
guirlo, pero estamos en una 
mala situación económica.

—¿Y el futuro?
— Estamos a la espera de po

der conseguir un patrocinador 
para la segunda fase, si es que 
nos clasificamos, y otro para 
iniciar conversaciones este pró
ximo verano, de cara a la cam
paña siguiente. Sabemos que 
mientras no podamos ofrecerles 
más de lo que ahora les ofrece
mos. no vamos a conseguir 
grandes cosas en el orden eco
nómico.

J.M.’ 
(Foto: Antonio)

FUTBOL

Resultados de la 
Copa del Rey
D.Coruña:3; Sabadell.1 
Lérida, 1: Cádiz, 3 
R. Huelva 3 Murcia 1 
Málaga,0; Español,0 
Betis,5; Logroñés,1 
Zaragoza, C Valladolid, 
Elche, 1; Real Madrid,2 
Atlético de Madrid, 1; Las Pal

mas,0
Sestao.O Athletic de Bilbao 0
Osasuna, : Sevilla,0
Burgos, 1 Mallorca, 1
Racing Santande-. 0, Valencia 0 
Cartagena 0; Barcelona,3 
Jerez,2; Celta.2
Arosa,0; Real Sociedad 1 
Tenerife,2; Sporting Gijon, 1

Los partidos de vuelta se ju
garán el próximo 1 de febrero.

Aunque de forma provisional, ayer fueron recepcionadas las 
obras del Emperador Teodosio, tras cinco meses de haber estado 
cerrado el recinto. Con cierto retraso horario, se realizaron los 
trámites pertinentes, en los que estuvieron presentes técnicos de la 
empresa que realizó las obras y de la Junta de Castilla y León, ya 
que, como es sabido, el seguimiento de la remodelación se llevó a 
efecto desde Valladolid. Si se realizan los trabajos quea restan con 
celeridad, el penúltimo día de este mes se podrá utilizar el recinto. 
Por cierto, parece existir alguna duda sobre el material que se ha 
instalado en el techo, ya que por motivo de la condensación —algo 
que sucede en el Polideportivo de Cuéllar—, pudieran aparecer 
manchas en el mismo. En la foto de Pepe de Antonio se puede 
observar la nueva situación del polideportivo.

J.M.* 
(Foto: Antonio)

CON
CRITERIO

PROPIO
UN RIO SALIDO DE MADRE

Verán, los lectores. La 
creación de las nuevas fede
raciones regionales —y pue
de ser por la novedad — , no

está proporcionando ninguna actividad digna de mención 
en cuanto a promoción, salvo alguna rara excepción. Pero 
es que si hacemos expresa referencia al baloncesto, el 
«saco» no tiene fondo. Están recurridas las elecciones y 
seguramente habrán de celebrarse nuevamente. Es decir, 
que se está actuando en plan gestora, con lo que de 
precariedad puede tener el tema. Mas, sigan leyendo. La 
sede deportiva, o área, se ubica en Burgos; el comité 
regional de árbitros tiene su sede en León y el área 
económica se encuentra en Valladolid. ¡«Vaya tinglao»!,| 
pues, y pese a ello, se dice que todo funciona mejor con la 
descentralización de funciones. Bueno. Y partiendo de 
esta situación llegamos a otra, también actual. El conflicto 
que mantiene el Colegio de Arbitros de Segovia y que llevó 
a tomar a sus componentes la decisión de no arbitrar, les 
va a salir «por un ojo de la cara». Les cuento. Por decisión 
federativa regional, los árbitros para los encuentros que 
juegue el Caja Segovia de Tercera División han de ser no 
locales. Pero a la hora de pagar la diferencia —que está en 
el desplazamiento y dieta — , la Federación Regional no 
entiende y el Colegio Regional dice que esa diferencia 
debe abonarla la Federación Provincial... pasando luego el 
cargo al Colegio de Arbitros de Segovia. ¡Toma decisión i 
salomónica! El pasado sábado ya abonaron casi 30.000 
pesetas. Para este próximo sábado, que también juega 
aquí Caja Segovia. llegan árbitros —otra vez— de Burgos, 
y de nuevo a soltar la «tela». Mas, y con el fin de «quitarles» 
el dinero que tienen cuanto antes, oara el encuentro de 
juveniles que ha de jugar Unami Voltar el sabado. también 
vendrán colegiados de, seguramente. León. Y el dinero 
volverá a entregarse del fondo dei Colegio de Segovia 
Tiene «bemoles» ía cosa. Y para comoletar el panorama les 
digo que Caja Segovia juega frente al equipo Eme 30 que es ' 
de Burgos. Pero que ai portavoz del club segoviano. al que 
le consultaron sobre el envío o no de colegiados burgale- 
ses, dijo que estaba satisfecho de la 'abor que habían 
-ealizaGo en el partido anterior, y que no le Importaba que 
fueran de allí. ¡Tela

J.M.* !

M.C.D. 2022



LECCION

ECONOMIA
Por sólo16.800 ptas/mes, 
puede tener un Alfa 33.
Así de fácil, por sólo 16.800 ptas/mes durante el IT año, un Alfa 33 1.3 
puede ser suyo (vea el cuadro). La red de concesionarios Alfa Romeo 
y Alfafin han puesto en marcha un plan especial de financiación para 
la gama 33. Pregunte en su concesionario Alfa Romeo más cercano. 
Esta y otras atrayentes modalidades de financiación le están esperando.

Oferta válida hasta fin de mes.

EJEMPLO DE FINANCIACION DEL ALFA 33 1.3______________

P.V.P. 1 ENTRADA
1.546.331 pías. | 463.899 ptas.

CANTIDAD APLAZADA
1.082.432 ptas.

Primer año 
16.800 ptas. 
(14 pagos)

Segundo año 
22.900 ptas. 
(14 pagos)

Tercer año 
28.250 ptas. 
(14 pagos)

Cuarto año 
33.950 ptas. 
(14 pagos)

Precio total financiado a 4 anos: 1.426.600 ptas.
TASA ANUAL EFECTIVA: 12,87%

RED DE CONCESIONARIOS ALFA ROMEO

M.C.D. 2022
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*
ANUNCIOS POR PALABRAS

al q u il er es Ntucoi i amu » en »egovia ope
rario para servicio de engrase, la-
vado, cambios de aceites, etc. de 
vehículos industriales. Se valora- 

NECESITO en alquiler piso pe- profesionalidad. Sueldo a con-
queño exterior, con ascensor y venir. Teléfono 421108.
calefacción central. Teléfono
422226- SE NECESITA empleada de ho

gar. Teléfono 423460.
SE ALQUILA bar, Juarros de Vol- 
toya. Teléfono 594249.

EMPLEADA de hogar. Teléfono 
ALQUILO habitación a señorita. 426584.
Velarde, 18,2.°

NECESITO piso en alquiler. Telé- VARIOS
fonos 430151 y 441884.

SE ALQUILA apartamento a es
trenar calle Real. Teléfono 
432285.

ALQUILO apartamento Madrid, 
Galileo, 44. Teléfonos 420339 y 
435853.

PARTICULAR alquila, vende: lo
cal 350 m2. Conde Sepúlveda. Te
léfono 420053.

AUTOCARES, bodas, excursio 
nes, turismos, sin conductor. 
Sierramar. Patino. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamen
tos, vacaciones. Patiño. Sierra- 
mar. Ladreda, 11. 430511 (seis 
líneas).

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3.
Teléfono 430397. >

ENSEÑANZA CONCEDEMOS préstamos con 
garantía hipotecaria. Máxima ra-

PROFESORA de inglés da clases 
en casa a grupos de estudiantes, 
particulares o empresas. Velar- 
de, 18,2.°

pidez. Levantamos embargos, 
cancelamos hipotecas. (91) 
2765274, (91)5641645.

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

TRABAJO SOLEDAD. Horóscopo Tarot

NECESITO empleada de hogar 
diaria, para matrimonio solo, de 
9,30 a 4 tarde. Teléfono 424909.

NECESITAMOS empleada de ho
gar (señorita), horario de 10 a 14 y 
de 16,30 a 19,30. Salario 30.000 
pesetas. Teléfono 426213, horas 
de comercio.

NECESITO señorita para cuidar 
niños varias horas al día. Teléfo
no 430197.

NECESITO aprendiz de cocina 16 
anos, buen sueldo. Restaurante 
La Oficina.

1989. Mano. Precisión. 91/ 
2441266.

INSTALAMOS líneas y canalones 
nuevos, reparamos viejos y repa
samos tejados. Teléfono 437769, 
Juan Antonio (llamar de 8 a 10,30 
noche).

INMOBILIARIA Llancasa: Pisos, 
ocales, solares. Facilidades has

ta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. Te
léfonos 425358-435962.

NECESITO aprendiz de cerrajero. 
Telefono 433425 (llamar de 2 a 3 
tarde).

^SC0 int®ma. Buen sueldo. Te- 
fono 440659 (llamar tardes).

MIGUEL TOVAR
■L AGENCIA INMOBILIARIA■k CON NOMBRE PROPIO

PRESTIGIO. EFICAQA
8^1* VISITENOS

EZEQUIEL GONZALEZ, 6 
TELEFONO 43 54 61

= chica para cuidar dos ni- 
bio P°r las terá®5- imprescindi- 

Llamar tardes. 
1 eiefono 440659.

para por las

TOVAR: Piso 3 dormitorios, 2 ba
ños. Conde Sepúlveda. Poca co
munidad.

TOVAR: Piso céntrico, 3 dormito
rios. Gastos individuales. Planta 
segunda. Trasteros.

TOVAR: Edificio construcción, 2 y 
5 dormitorios, garajes, 1.a calida
des. Facilidades.

TOVAR: Piso 3 dormitorios, plaza 
Alto Los Leones de Castilla.

TOVAR: Piso Muerte y Vida, 4 dor
mitorios, exterior, dos garajes.

TOVAR: Piso Parque Robledo. 
Venta o alquiler. 3 dormitorios.

TOVAR: Piso Ezequiel González.
3 dormitorios, 2 baños. Buen es
tado.

TOVAR: Chalet adosado en Nue
va Segovia, estrenar. Llave en 
mano.

TOVAR: ¡Ya! Comenzamos la 
venta 3.a fase Residencial Roma. 
Facilidades.

TOVAR: Piso 4 dormitorios, tras
tero, San Millán, exterior, solea
do, mejoras.

.........TOVAR 1

I 36 años de prestigio 1
yi&dad I

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

HABITAT: Onésimo Redondo. 70 
m2. Ideal taller y almacén. Acceso 
vehículos.

HABITAT: San Agustín. 114 m2. 
Excelente situación. Magnífica 
rehabilitación. Semiacondiciona- 
do. .

HABITAT: c/ Roble. 258 m2. Am
plia fachada en semiesquina a c/ 
Curtidores.

HABITAT: c/ Rancho. 400 m2. 
Gran fachada exterior a dos ca
lles. Susceptible de división.

HABITAT: Doctor Velasco. 450 
m2. Dos puertas de entrada. Posi
ble división.

HABITAT: Sargento Provisional. 
84 m2. Agua y luz. Ideal almacén.

HABITAT: c/ Velarde. 220 m2. Dos 
plantas. Acondicionado para ofi
cinas, despachos, clínica. Exce
lente precio.

HABITAT: c/ Lirio. 157 m2. En 
construcción. Cualquier activi
dad.

HABITAT: c/Cantarranas. 330 m2. 
Acceso de vehículos. Estupendo 
local, cualquier actividad.

HABITAT: San Alfonso Rodrí
guez. 213 m2. Planta calle. Acon
dicionado obra. Optimo hostele
ría.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

VEHICULOS

VENDO camión frigorífico, otro 
con caja ganadera. IVECO. Ca
rretera San Rafael, Km. 92. Sego
via.

VENDO Seat-Trans y Renault F-6. 
IVECO. Carretera San Rafael, Km. 
92. Segovia.

VENDO Renault-7, buen estado. 
Teléfono 430140.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

AUTOHOF, S. A. Automóvile» 
de importación. Teléfs. 437813
425162.

OCASION: Cabezas-tractoras, 
camiones de 2 y 3 ejes. (Financia
mos). HERCALSA, Pol. Industrial. 
Teléfono 911/421010. Segovia.

SE VENDE Land Rover-109 espe
cial, nueve plazas. Teléfono 
429559.

VENDO varios camiones de ma
dera de pino y chopo. Teléfono 
436755.

TRACTOR Deutz doble tracción 
65 H.P., revisado en nuestros ta
lleres. Autocamiones HERCAL
SA. Polígono Industrial. Teléfono 
421010. Segovia.

TRACTOR Landini, vertederas, 
remolque, abonadora, sembra
dora, cultivadores, cuba herbici
da, sinfín, arado romano. Teléfo
no 436179.

SE VENDE R-5. Económico. Telé
fono 431594.

SE VENDE Mercedes 300-D, aire 
acondicionado. Teléfono 429559.

COMPRAS

COMPRO casa vieja para rehabi
litar o viviendas. Teléfono 436755.

VENTAS

SE VENDE piso, zona El Carmen 
(Cooperativa Maestros). 107 m2 
útiles, muy amplio, como nuevo, 
cocina y cuartos de baño total
mente amueblados con todos los 
electrodomésticos (dos años). 
Muchas mejoras. Plaza de garaje 
y trastero. Teléfonos 91/8034907 
y 434117.

SE VENDE edificio con bar-res
taurante y pensión de 18 habita
ciones en La Granja. Informa: An
gel. Teléfono 470721.

BARRERO: Lavadora automáti
ca, 10 programas con uno espe
cial para lana. 32.900.

BARRERO: Lavavajillas con cuba 
de acero inoxidable, 12 cubiertos 
panelable. 44.000.

COMPRESORES A.B.C. de 1 a 75 
CV. Mangueras de vapor y otras. 
Monometría-Racorería. Latigui
llos. Rodamientos Ferber. Trave
sía José Antonio, 15. Teléfono 
426861. Segovia.

RODAMIENTOS Ferber. Poleas. 
Correas industriales. Acopla
mientos elásticos. Hidráulica- 
Neumática. Polipactos y demás. 
Productos industriales. Travesía 
José Antonio, 15. Teléfono 
426645. Segovia.

BARRERO: Frigorífico Combi 
1,85 alto, 2 motores/2 puertas/ 
350 Its. 84)900.

Mesa revuelta
RETRATO SOBRE UN 
CABELLO HUMANO

Unicamente mediante un mi
croscopio puede verse el retrato 
de Ludvig van Beethoven creado 
porAram Arutiunián, de62años, 
pintor de microminiaturas resi
dente en Erevan, capital de Ar
menia (URSS). El retrato en un 
pedazo de madreperla del tama
ño de medio grano de arroz. 
Bajo el retrato están las fechas 
del nacimiento y la muerte del 
gran compositor.

La colección de Aram Arutiu
nián consta de unas 300 mi
crominiaturas. El pintor repre
sentó sobre pedazos de latón, 
aluminio y madreperla a perso
najes de la literatura y las artes: 
Alexandr Psunhkin, Giuseppe 
Verdi, Willian Shakespeare, 
Heinrich Heine o Wolfgang 
Goethe. El retrato de Komitás, 
clásico de la música armenia, 
fue grabado sobre un cabello 
humano.—(APN)
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El Reino Unido no
ha olvidado las atrocidades

de Japón, dice Howe

Relevo en la base antártica española
25 científicos y expertos llegaron hoy

Isla Rey Jorge (Antártida).— 
Veinticuatro científicos y exper
tos españoles llegaron hoy a la 
isla Rey Jorge para incorporarse 
a las actividades científicas que 
la expedición antártica española 
viene desarrollando desde el pa
sado 15 de diciembre.

Esta labor se cumple tanto en 
la base «Juan Carlos I» como a 
bordo del buque oceanográfico 
«Las Palmas» de la Armada es
pañola.

El grupo de expertos llegó a 
la base chilena «Teniente 
Marsh» en la isla Rey Jorge a 
bordo de un avión Hércules C-

EN TELEGRAMA

ESPAÑA

EL CONVENTO de Santa Clara 
en Salamanca, edificio del si
glo XIII de estilo románico, ha 
obtenido uno de los premios 
que concede la organización 
Europa Nostra a la protección 
del patrimonio arquitectóni
co, correspondiente a 1988.

EXTRANJERO

A PARTIR DE HOY y hasta el día 
29 de este mes se celebrará 

en la ciudad francesa de An
gulema uno de los Salones 
del cómic más importante del 
calendario europeo.

EL PROXIMO LANZAMIENTO 
del cohete europeo «Ariane» 
previsto para esta noche po
dría retrasarse unas horas por 
problemas técnicos en el mo
tor del tercer piso del cohete.

EL PAPA JUAN PABLO II ha 
instituido la Oficina de Traba
jo de la Sede Apostólica (UL- 
SA), según documento hecho 
público ayer en el Vaticano.

Julián Marías:

«La filosofía está
en mal momento»

Santander.— El filósofo y escritor Julián Marías dijo ayer en 
Santander que la filosofía está en un mal momento, aunque afirmó 
que «por debajo de ese estado hay una corriente creadora».

Marías interpretó una conferencia sobre los aspectos creadores 
en la España de Carlos III, con la que se inauguró el ciclo de 
actividades conmemorativas que la Fundación Marcelino Botín 
realizará sobre «Calor III y la Ilustración».

En opinión de Julián Marías, España ha sido durante el siglo XX 
un país muy creador en el campo filosófico, y en muchos sentidos 
superior a los valores extranjeros.

Para el académico, a la sociedad «le hace falta pensar», ya que 
en la actualidad se trabaja excesivamente en la acumulación de 
datos y estadísticas.

Según Julián Marías, cuya obra «La España posible en tiempos 
de Carlos III» ha sido recientemente reeditada, el reinado de Carlos 
III se caracterizó por ser una de las pocas épocas en las que se 
eligió a la gente por su valor y su capacidad, y no por otras 
consideraciones.

«España nunca estuvo tan bien gobernada como entonces», 
afirmó el filósofo, para quien todos los reyes de la casa de Borbón, 
desde Felipe V a Carlos III, tuvieron un acierto extraordinario en la 
selección de las personas.

El ciclo de conferencias organizado por la Fundación Marcelino 
Botín, que abordará los aspectos políticos, culturales, sociales y 
económicos de la época de Carlos III, contará con la participación 
de los académicos Gonzalo Anes y Antonio Domínguez, entre 
otros. —Efe

a la isla Rey Jorge
130, procedente de la ciudad de 
Punta Arenas, 2.470 kilómetros 

’ al sur de Santiago de Chile, en 
el extremo surdel continente 
americano.

Poco después, a primera hora 
de la tarde, abordaron el buque 
«Las Palmas» para trasladarse 
en él, en doce horas de navega
ción por aguas polares, a la 
base «Juan Carlos I», instalada 
el 6 de enero del año pasado en 
la isla Livingstone, también per
teneciente al grupo de la Shet- 
land del sur.

Los 24 expertos y científicos 
que hoy se incorporaron a la 
expedición —en total 13 milita
res y 11 civiles pertenecientes a 
una decena de centros e institu
tos de investigación— relevaron 
a otros tantos miembros del 
grupo español que tras 40 días 
ha culminado la primera etapa 
de la campaña del verano aus
tral 1988-89, y regresó hoy a 
Punta Arenas para retomar se
guidamente a España.

La expedición que se inició el 
pasado 15 de diciembre está 
integrada por 70 científicos, ex
pertos y especialistas encabe
zados por el capitán de navio 
Manuel Catalán Pérez-Urquiola, 
director del Real Instituto y Ob
servatorio de la Armada españo
la.

La segunda etapa de los tra
bajos de investigación se des
arrollarán hasta el próximo 5 de 
marzo, cuando todo el personal 
español se retire de la base 
(inactiva en el invierno austral) y 
el buque inicie su navegación 
rumbo a Cádiz, España, ponien
do asi fin a la campaña antártica 
del verano 88-89.

Según explicó a Efe el co
mandante Catalán, jefe de la 
expedición y su director cientí
fico, la primera etapa se des

arrolló durante 40 días de inten
sa actividad, con notables re
sultados y un excelente nivel de 
participación, entusiasmo y 
convivencia entre todos los 
miembros del grupo, a pesar de 
las duras condiciones reinantes 
con temperaturas equivalentes 
a una sensación térmica de 30 
grados bajo cero y jornadas de 
trabajo de 18 horas diarias.

Los experimentos que cons
tan en el programa científico de 
la expedición son muy numero
sos y variados, tanto en la base 
como a bordo del buque y abar
can desde el trazado de una red 
de control hidrográfico en los 
alrededores de la isla Livingsto
ne y sus accesos, a estudios y 
experimentos de geología y 
geofísica marina, geodesia, 
biología y medio ambiente.— 
Efe

Los restos mortales-embalsamados del pintor Salvador Dalí 
descansan desde las 17,15 horas de ayer bajo la cúpula del 
teatro-museo de Figueras que lleva su nombre. En el centro de ésta 
sala se encuentra la tumba, realizada en mármol gris y blanco y 
cubierta por una losa de piedra de Figueras, que pesa una tonelada 
y que no lleva ninguna inscripción encima. Su compañía más 
próxima la forman el gran telón que pintó para el ballet «Laberinto», 
de la cobla —conjunto musical que interpreta sardanas— que le 
regaló el doctor Francesc Anglés, y el retrato esteroscópico que 
hizo de Abraham Lincoln.

Asistieron al sepelio del artista, entre otras personalidades, el 
presidente de la Generalidad de Cataluña, Jordi Pujol y el ministro 
de Cultura, Jorge Semprún.

Londres.— El Reino Unido no 
ha «olvidado ni perdonado» las 
atrocidades cometidas por Ja
pón durante la Segunda Guerra 
Mundial, afirmó el ministro bri
tánico de Exteriores, sir Geof- 
frey Howe.

Informaciones de prensa re
velaban ayer que esta afirma
ción está contenida en una carta 
de Howe al diputado laborista 
Jack Ashley, una de las muchas 
voces que criticó la decisión de 
que el duque de Edimburgo re
presente a la familia real británi
ca en el funeral por el fallecido 
emperador de Japón Hirohito.

Howe, que representará al 
Gobierno británicó en él fune
ral, el próximo 24 de febrero, 
señala en la carta que Japón es 
hoy «un miembro importante y 
democrático del mundo libre y 
un importante socio del Reino 
Unido».

Agrega que «nunca olvidare
mos nuestra gran deuda con 
aquellos que lucharon y murie

ron en el Lejano Oriente ni el 
terrible sufrimiento de los mu
chos que pasaron por los cam
pos japoneses de concentra
ción».

Howe continúa diciendo que 
este pasado tampoco ha sido 
olvidado por «nuestros aliados, 
muchos de los cuales estarán 
representados en el funeral por 
jefes de Estado o de Gobierno».

El ministro recuerda que al 
final de la última gran guerra los 
aliados responsables de la con
tienda o de las atrocidades co
metidas durante ella, ya que no 
se encontraron pruebas que le 
vincularan personalmente con 
las decisiones políticas adopta
das entonces por el imperio ja
ponés.

La única decisión tomada cla
ramente por Hirohito se produjo 
en agosto de 1945, cuando el 
Gabinete de Guerra estaba divi
dido sobre la continuación o no 
de la lucha.

«Entonces, y por primera vez. 
el Gobierno consultó al empe
rador, que decidió que Japón 
debería rendirse y que él perso
nalmente debía comunicarlo a 
la nación en un mensaje radio
fónico», continúa diciendo la 
nota.

Doña Sofía: 
«La memoria 
de Dalí 
permanecerá 
largo tiempo 
entre nosotros»

Madrid.— La Reina do
ña Sofía ha declarado a la 
agencia Efe que se en
cuentran «muy apenados» 
por la muerte de Salvador 
Dalí, con quien SS.MM 
los Reyes han mantenido 
una larga relación de 
amistad, de la que con
servan «el recuerdo entra
ñable de una personalidad 
irrepetible. Ha sido una 
persona excepcional, un 
genio, y hemos sentido 
profundamente que haya 
estado tan enfermo en los 
últimos diez meses, Per0 
creo que desde que murió 
Gala, su esposa, él n0 
quiso vivir más», afirmo 
doña Sofia. En un 
lo entre las audiencias 
ayer, la Reina declaró d^ 
Dalí ha sido un artista es 
pañol mundialmente c0 
nocido, «intérprete de un 
época muy importante 
arte universal, en el du 
España tuvo un protaS 
nismo de primera fila”- 
su muerte «cierra un ca 
tulo» en la Historia. “ 
un artista fuera de 
el primero en el m°un 
miento surrealista. Y 
genio de una cate9ron 
difícil de encontrar 
nosotros era com° a 
amigo más. Estoy se=' , 
-agregó- deque su 
moria permanecer 
cho tiempo entre no 
tros, los españoles^ 
merece. Vivió siemPVcna 
ra su arte y tuvo la 
de lograr en vida ia , 
por la que tanto luc
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